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Andalucía

Los empleados se acogerían a un ERTE hasta septiembre

ANDALUCÍA.-Sevilla.- La US compromete a
trabajadores de las cafeterías de Ingenieros la
salida inmediata del nuevo pliego
SEVILLA, 26 Jun. (EUROPA PRESS) -  

   La Universidad de Sevilla (US) se ha comprometido con la representación de los trabajadores de las dos

cafeterías que prestan servicio en la Escuela Técnica Superior de Ingeniería de la Hispalense, donde trabajan

dos decenas de empleados que temen por sus puestos al finalizar el contrato con la empresa concesionaria el

próximo 28 de junio, sin que aún exista al respecto una alternativa clara, a propiciar la salida inmediata de

un nuevo pliego para licitar la actividad.

   Fuentes de la dirección provincial de la Federación de Comercio, Hostelería y Turismo de CCOO de

Sevilla han explicado a Europa Press que a principios de esta semana, y tras la convocatoria de un encierro

en las instalaciones, la institución accedió a reunirse con los trabajadores.

   Después de "echar balones fuera", la US, según las fuentes sindicales consultadas, se habrían

comprometido a la salida de los pliegos "en una semana o dos", siempre con el horizonte de tener las

cafeterías funcionando en septiembre, con todos los trabajadores subrogados.

   En cuanto a la situación en la que quedarían los empleados desde el 28 de junio y hasta septiembre,

principal preocupación de la plantilla, la fórmula acordada sería el establecimiento por parte de la actual

adjudicataria de un expediente de regulación temporal de empleo (ERTE) de seis meses de duración como

máximo, que quedaría sin efecto en el momento en el que el negocio salga a licitación y la actividad se

adjudique.

   La empresa actual finaliza el contrato tras haber disfrutado de una prórroga de seis meses que la

Hispalense le comunicó en enero, junto con la futura rescisión, una vez finalizado dicho periodo de prórroga,

por incumplimiento contractual de la adjudicataria.

   CCOO, sin embargo, establecía la principal problemática en el hecho de que aún no se habían sacado los

pliegos para la nueva licitación de la actividad, ante lo cual han estado promoviendo una reunión con los

responsables de la Universidad, que aseguraban a los trabajadores que, en principio, no tendría que haber

especiales problemas en que la subrogación, si se ajusta a ley, pueda quedar reflejada en los pliegos.

EL EJEMPLO DE LA UPO

   No obstante, la dirección provincial de la Federación de Comercio, Hostelería y Turismo de CCOO de

Sevilla se preguntaba "quién se hará cargo de los trabajadores desde el 29 de junio" y citan el ejemplo de la

cafetería ubicada frente a la biblioteca de la también sevillana Universidad Pablo de Olavide (UPO), que fue

objeto de cierre patronal por parte de la anterior empresa concesionaria y que aún hoy día trata de encontrar

un nuevo ente responsable de la gestión.

   Considera CCOO que la "maraña burocrática" del caso de la UPO puede repetirse y que, por el momento,

"todo es de boquilla", sin que exista un compromiso real por parte de la Hispalense, cuando "el tiempo

apremia".
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   De su lado, fuentes de la sede académica han expuesto a Europa Press que, en efecto, la Universidad de

Sevilla ha rescindido contrato con la actual adjudicataria en base a incumplimientos de la misma y que la

nueva adjudicación se llevará a cabo "lo más pronto posible".

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los

servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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TRIBUNALES En el caso Tomares FOMENTO Y JUNTA Simulacro con mercancías peligrosas en un túnel SE-30

Efectivos de distintos cuerpos de seguridad y emergencia durante el simulacro del accidente. 112

Sevilla  | Local

SEVILLA | La Consejería de Justi-
cia e Interior de la Junta de
Andalucía y el Ministerio de
Fomento han realizado este
jueves conjuntamente un si-
mulacro de un accidente de
mercancías peligrosas en el
túnel de la Media Fanega, en
la autovía A-66, en el munici-
pio sevillano de El Ronquillo
y que ha provocado el corte
total de ambos sentidos des-
de las 07.30 hasta las 19.40 ho-
ras, con la participación de
medio centenar de efectivos
de distintos cuerpos y servi-
cios de seguridad y emergen-
cias. La práctica, que ha con-
tado con la presencia del de-
legado de la Junta de Andalu-
cía en la provincia de Sevilla,
Francisco Javier Fernández, y
de la subdelegada del Gobier-
no, Felisa Panadero, ha simu-
lado un accidente de tráfico y,
posterior, incendio de un ca-

mión cisterna cargado de áci-
do sulfúrico y dos turismos,
con el fin de avanzar en la co-
ordinación entre los distintos
operativos para poder ofrecer
una respuesta ágil y eficaz a
los ciudadanos en caso de
emergencia real.

El delegado de la Junta ha
destacado que “es especial-
mente importante la coordi-
nación de todos los operati-
vos en estos eventos para me-
jorar ante posibles situacio-
nes reales”. Además, Fernán-
dez ha elogiado la labor que
realiza Emergencias 112 a tra-
vés de sus técnicos, asesores
y especialistas del Grupo de
Emergencias de Andalucía
(GREA) en el desarrollo de un
elemento de seguridad pri-
mordial para toda la ciudada-
nía “como son los planes de
emergencia”.

Por su parte, la subdelega-

da del Gobierno ha puesto en
valor la buena colaboración
entre el Ministerio de Fomen-
to y la Junta de Andalucía pa-
ra la realización de este ejerci-
cio conjunto en el que probar
las actuaciones que deberían
llevarse a cabo en caso de
emergencia real.

El ensayo de emergencia ha
consistido en la simulación
de un accidente de tráfico  en
el que se ha visto implicado
un camión cisterna cargado
de ácido sulfúrico en el túnel
de la Media Fanega de la auto-
vía A-66, a la altura del kiló-
metro 779, de 800 metros de
longitud. El siniestro ha pro-
vocado el incendio de uno de
los turismos implicados, por
lo que ha implicado la activa-
ción del activación del Plan
de Autoprotección de la pro-
pia infraestructura de la que
es titular Fomento. 

Cortan la A-66 para simular
un accidente y un incendio

Cortés
descarta
problemas
con la
pasarela

SEVILLA | La consejera de Fo-
mento y Vivienda, Elena Cor-
tés (IU), manifestó ayer que la
construcción de la pasarela
ciclista proyectada sobre el
tramo de la autovía SE-30 que
circunvala el barrio y la base
militar de Tablada, en Sevilla,
comenzará “de inmediato”.
La consejera, en ese sentido,
descarta nuevos problemas
en este proyecto que se re-
monta a 2009, ha sido licitado
dos veces y fue finalmente ad-
judicado a comienzos del pa-
sado mes de marzo.

El proyecto en cuestión, cu-
yo origen data del año 2009,
cuando se hablaba ya de su
inminente licitación, salió fi-
nalmente a concurso en junio
de 2013 por un importe máxi-
mo de 2.042.755 euros, IVA in-
cluido, un plazo máximo de
ejecución de siete meses, y la
previsión de que los primeros
trabajos arrancasen a finales
de ese mismo año. Sin embar-
go, un error en las actuacio-
nes de preparación del con-
trato obligó después a la Jun-
ta de Andalucía a desistir del
procedimiento de adjudica-
ción, subsanar los defectos
detectados y licitar de nuevo
el contrato.

Dadas las fechas que co-
rren, la consejera de Fomento
y Vivienda ha descartado, en
declaraciones a Europa Press,
incidencias en este proyecto,
explicando que el comienzo
de los trabajos afronta “lo
normal de los trámites admi-
nistrativos, pero es una prio-
ridad de la Consejería”, 

SEVILLA | La Fiscalía de Sevilla
ve indicios “más que suficien-
tes” contra José Luis Sanz
(PP), alcalde de Tomares, por
lo que ha pedido que se con-
firme el auto de una juez que
ha decidido elevar el caso
contra él al Tribunal Supremo
al tratarse de un senador afo-
rado. La Fiscalía de Sevilla di-
ce que de las investigaciones
practicadas “resultan indi-
cios más que suficientes de la
participación en los hechos
de cada uno de los imputa-
dos”, que son el alcalde y
cuatro concejales del PP, acu-
sados de la contratación de
un ex edil de su partido por
servicios inexistentes.

La investigación fue “mi-
nuciosa y detallada”, la juez
de instrucción 8 hizo en su
auto de elevación al Supremo
una “exposición razonada de
los hechos” y si a alguno de
los imputados les resulta
“compleja”, dicha complica-
ción “no en vano deriva de las
propias características de los
hechos”, sostiene. Añade que
en el auto “se expresan los in-

dicios razonables de partici-
pación de los imputados en
esos hechos y la persona afo-
rada, lo que determina la in-
hibición al Supremo”.

La juez acordó remitir lo in-
vestigado hasta ahora a la Sa-
la de lo Penal del Supremo
porque los informes supues-
tamente elaborados por el
concejal Juan Campos entre
2007 y 2008 fueron en reali-
dad elaborados en 2013 “con
el fin de intentar justificar el
cobro de las facturas”.

Según la juez, Sanz, exse-
cretario general del PP anda-
luz, podría ser imputado por
delitos de prevaricación y
malversación por los dos pe-
riodos en los que Campos tra-
bajó para el Ayuntamiento:
en el primero, entre noviem-
bre del 2007 y octubre del
2008, cuando recibió directa-
mente una retribución del
Consistorio, y el segundo en-
tre enero del 2010 y junio del
2011, cuando fue contratado
por la empresa que trabajaba
para el Ayuntamiento por or-
den de Eloy Carmona.

El fiscal ve
indicios más
que suficientes
contra Sanz
INSTRUCCIÓN___Solicitan que se
confirme el auto de la juez, que ha
decidido elevar el caso al Supremo

TRANSPORTES Y el papel de los consistorios UNIVERSIDAD De docentes interinos

La US atiende la petición
para cambiar el baremo
SEVILLA | La Asamblea de Profe-
sores Sustitutos Interinos de
la Universidad de Sevilla
(US), en lucha por la mejora
de sus condiciones laborales
y contra la “precariedad” en
la que desempeñan su traba-
jo, ha dado cuenta de una re-
ciente resolución rectoral por
la que se modifican tanto el
baremo general como el pro-
cedimiento para la contrata-
ción de profesionales de este

sector, lo que, a juicio del co-
lectivo, supone un “inicio”
del camino a la “dignifica-
ción”. La portavoz del colecti-
vo, Rosa María Giráldez, ha
indicado  que, pese a que va-
loran positivamente el conte-
nido del documento, el mis-
mo no recoge la totalidad de
las reivindicaciones hechas
por la asamblea, si bien “se
dota al proceso de contrata-
ción de más transparencia”. 

TURISMO Con el objetivo de fomentar visitas

Crean una guía destinada
al colectivo LGBT
SEVILLA | Ante la celebración el
sábado del Día del Orgullo
Gay, la Diputación de Sevilla,
a través de Prodetur, ha lan-
zado una guía turística de la
provincia de Sevilla destina-
da al colectivo de lesbianas,
gais, bisexuales y transexua-
les (LGBT). Para la edición, la
institución provincial ha con-
tado con la colaboración de la
Igtla, la mayor red de agen-
cias de viajes especializadas

en turismo gay, que ha parti-
cipado en los procesos de ela-
boración de la guía. 

La Diputación de Sevilla ha
indicado que la asociación
andaluza de LGBT Adriano
Antinoo, por su parte, ha
aprovechado el lanzamiento
de esta guía para hacer entre-
ga a la institución provincial
de la bandera del arco iris,
que representa al colectivo
LGBT. 

Diputación pide aclarar el
modelo del Consorcio
SEVILLA | El pleno de la Diputa-
ción de Sevilla, reunido este
jueves en sesión ordinaria, ha
instado a la Junta de Andalu-
cía a “clarificar” tanto el futu-
ro del Consorcio Metropolita-
no de Transportes y su nuevo
modelo, como el papel de los
ayuntamientos en la institu-
ción, todo ello a cuenta de su
obligada adaptación a la Ley
de Racionalización y Sosteni-
bilidad de la Administración

Local. Recientemente, el con-
sejo de administración del
Consorcio Metropolitano de
Transportes de Sevilla, parti-
cipado por la Junta, la Diputa-
ción y 45 municipios, dejaba
sobre la mesa una propuesta
de la Presidencia, para instar
a los ayuntamientos consor-
cionados a pronunciarse so-
bre su permanencia o no en el
ente a causa de la incidencia
de la Ley de Racionalización. 

viva VIERNES, 27 DE JUNIO DE 2014 7

usuario
Resaltado



Andalucía

Los docentes apuntan que no se recogen todas las reivindicaciones

ANDALUCÍA.-Sevilla.- US atiende la petición
para cambiar el baremo de docentes sustitutos
interinos, "inicio" de la "dignificación"
SEVILLA, 26 Jun. (EUROPA PRESS) -

   La Asamblea de Profesores Sustitutos Interinos de la Universidad de Sevilla (US), en lucha por la mejora

de sus condiciones laborales y contra la "precariedad" en la que desempeñan su trabajo, ha dado cuenta de

una reciente resolución rectoral por la que se modifican tanto el baremo general como el procedimiento para

la contratación de profesionales de este sector, lo que, a juicio del colectivo, supone un "inicio" del camino a

la "dignificación".

   La portavoz del colectivo, Rosa María Giráldez, ha indicado a Europa Press que, pese a que valoran

positivamente el contenido del documento, el mismo no recoge la totalidad de las reivindicaciones hechas

por la asamblea, si bien "creemos que se dota al proceso de contratación de más transparencia y posibilita

que los méritos docentes se reconozcan para los concursos de sustituciones".

   Sin embargo, apuntan a que no sería acertado el mantener dos tipos de modalidades de contratación,

recordando que el colectivo propuso que los concursos se hicieran una vez al año antes de que comience el

curso: el Rectorado, no obstante, ha decidido mantener dos modalidades.

   "Tal y como se establece en el documento, la modalidad B será 'una convocatoria ex profeso una vez se

haya autorizado la referida contratación; la correspondiente convocatoria se realizará, igualmente, de forma

centralizada desde el Vicerrectorado de Profesorado'. Aunque estamos en total desacuerdo con la medida,

esperamos que la centralización del proceso por parte del Vicerrectorado minimice los problemas de

publicidad y transparencia en los procesos selectivos para esta modalidad", ha indicado Giráldez.

   El otro tema de importancia para los interinos y que el Rectorado no ha contemplado es que los

departamentos hagan públicos los baremos específicos: existen unos apartados en los baremos que

establecen unas horquillas para que se valoren méritos en los departamentos. "En el caso de otras figuras no

hay problemas en su publicación en la web de la US", exponen los interinos, que aseveran que "seguimos sin

entender por qué no es posible, si son acuerdos de los departamentos el cómo se valoran estos apartados,

que no se dé publicidad para que los candidatos puedan hacer una distribución adecuada de sus méritos en

cada uno de los apartados".

   Sostiene la plataformas que existe el compromiso por parte del Rectorado de modificar los méritos

docentes en el resto de baremos de este personal. "El compromiso era que en alguno de los dos Consejos de

Gobierno que quedaban hasta final de curso se produjera la modificación, pero en el del día 18 no se incluyó

nada sobre el tema", ha manifestado la portavoz, que recuerda que el Rectorado de la Hispalense ha

solicitado 34 plazas a la Junta de Andalucía de Profesores Ayudantes Doctores.

   Si se convocan plazas y no está incluida la modificación, los PSI que ocupan esas plazas no pueden

competir en igualdad de condiciones por mérito y capacidad, ya que "su docencia está castigada y devaluada

en todos los baremos". Ha agregado Giráldez que el rector "sigue teniendo el ofrecimiento de la asamblea de

contribuir a que esas y otras plazas se convoquen, y vamos a seguir solicitando tanto el amparo del Defensor

del Pueblo Andaluz como de la Defensora de la Universidad, para que nos ayuden a conseguir salir de la

precariedad y posibiliten la dignificación del colectivo".
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AMALIA F. LÉRIDA 

SEVILLA 

Las  personas que sufren hepatitis C, 
unas 900.000 en toda España, tienen 
ahora una alta probabilidad de curar-
se con un nuevo fármaco que ya ha 
sido ensayado y que las restablece a 
su vida normal en tres meses, dejan-
do atrás no sólo los costes que para el 
Estado supone mantener la calidad de 
vida de los pacientes con este virus, 
sino tratamientos constantes e, inclu-
so, el trasplante como única posibili-
dad de supervivencia.  
     Sin embargo acceder al fármaco no 
es fácil pues su alto coste impide su 
puesta en el mercado por lo que la tris-
teza y la rabia de estos enfermos es do-

ble ya que «sabemos que hay algo que 
nos puede curar pero que no se puede 
alcanzar. Si no existiera la posibilidad 
se resignaría uno pero así, es tremen-
do» dice el presidente de la Asociación 
Andaluza de Trasplantados Hepáti-
cos, Manuel López García. 

Esta asociación se ha reunido re-
cientemente en el Colegio de Médicos 
de Sevilla con parlamentarios del PP 
e IU, miembros de la directiva de di-
cho ente colegial, expertos en la espe-
cialidad hepática y  pacientes afecta-
dos para tratar las posibilidades que 
suponen los nuevos tratamientos con-
tra el virus de la hepatitis C y transmi-
tirle a los representantes políticos —los 
del PSOE también fueron invitados 
pero no asistieron—  la necesidad de 
que el Gobierno tome medidas y afron-
te presupuestariamente la inclusión 
de esos fármacos en el mercado. El Co-
legio de Médicos de Sevilla es recepti-
vo con esa inquietud ya que  viene tra-
bajando en los últimos meses con las 
asociaciones de pacientes para apor-

tar ayuda y soluciones a los muchos 
problemas que tienen estas organiza-
ciones. 

Dice López  García «que se trata de  
un problema económico» que está 
abordando el Gobierno con un labo-
ratorio cuyo nombre no desvela «pero 
aún no han llegado a un acuerdo». 

Por su parte, el doctor José Pérez 
Bernal,  director general de Trasplan-
tes del Colegio de Médicos de Sevilla, 
subraya la eficacia de los nuevos fár-
macos en tan solo doce semanas y las 
posibilidades que brindaría al 2% de 
la población afectada por el virus de 
la hepatitis C, por no citar el conside-
rable ahorro sanitario a medio y lar-

go plazo para el sistema debido a los 
altos costes que actualmente genera 
esta infección. 

«Entre 7.000 y 10.000  personas —ter-
cia López García— mueren al año por 
este virus  sobre el que por primera 
vez, desde que se conoció en la segun-
da mitad del siglo XX, hay  esperan-
zas curativas. Aparte de evitar sufri-
miento humano y de la recuperación 
de la calidad de vida que supone,  el 
Estado se ahorraría muchos costes, 
muchos trasplantes, pero claro, no 
quieren sembrar hoy para recoger ma-
ñana». Estos afectados urgen, para em-
pezar, la autorización y abono del tra-
tamiento por uso compasivo (restrin-
gido a casos excepcionales)  de 
Sofosbuvir a los pacientes en lista de 
espera para ser trasplantados y a los 
que estén en situación de alto riesgo 
vital, así como una financiación ex-
traordinaria, progresiva, mantenida 
en el tiempo y con priorización en el 
acceso al tratamiento de acuerdo a la 
gravedad de la enfermedad. 

Manuel López García, está a la es-
pera de mantener una entrevista que 
han solicitado con la consejera de Sa-
lud de la Junta de Andalucía, María 
José Sánchez Rubio, para transmitir-
le una demanda de la que depende la 
supervivencia de miles de personas.

ABC 
Parlamentarios, expertos en hepatitis, miembros de la directiva del Colegio de Médicos de Sevilla y pacientes afectados, en una reciente reunión 

Enfermos hepáticos urgen tener 
acceso a un fármaco que los cura
∑ Está demostrada su 

eficacia pero sus altos 
costes impiden 
ponerlo en el mercado

ABC SEVILLA 

Miembros del grupo de investigación 
«Tecnologías para la Asistencia la In-
tegración y la Salud (TAIS)» de la Uni-
versidad de Sevilla (US) han diseña-
do una aplicación que tiene como ob-
jetivo el desarrollo y la medición de 
las capacidades de acceso al ordena-
dor de personas afectadas con pará-
lisis cerebral, tanto en edad infantil 
como adulta. 
     El trabajo ha sido realizado en co-
laboración con la Asociación de Per-
sonas con Parálisis Cerebral de Se-
villa (Aspace) y el colegio público de 
Educación Especial «Directora Mer-
cedes Sanromá», donde se han rea-
lizado una serie de pruebas con usua-
rios. Los investigadores Rafael Ca-

brera, Isabel Gómez y Alberto Molina 
esperan que los resultados de este 
trabajo permitan establecer líneas 
futuras de investigación encamina-
das a que personas, que hasta ahora 
no han podido incorporar solucio-
nes basadas en tecnología en su vida, 
estén en disposición de hacerlo, me-
jorando su autoestima e independen-
cia.  
   «Dichas aplicaciones son más efi-
caces en funcionalidad que las co-
mercialmente disponibles en el mer-
cado, ya que se adaptan a las necesi-
dades de los usuarios y además 
permiten la medida de parámetros 
importantes para el estudio de sus 
efectos», afirma la profesora Isabel 
Gómez. 

Aplicación informática para 
paralíticos cerebrales

UNIVERSIDAD DE SEVILLA

Cuestión de dinero 

«Este tratamiento cura en 
doce semanas y ahorra 
costes al Estado, pero no 
quieren sembrar para 
recoger en el futuro»

AMALIA F. L. SEVILLA 

El Defensor del Pueblo Andaluz, Jesús 
Maeztu, ha admitido a trámite una 
queja presentada por el Sindicato Mé-
dico de Sevilla sobre la masiva contra-
tación que realiza el SAS de personal 
con nombramiento eventual a tiempo 
parcial del 75% y de corta duración, 
«sin sometimiento a la legalidad vi-
gente».  
     También refleja el sindicato en esta 
queja en la que solicita la intermedia-
ción del Defensor, «el permanente caso 
omiso que realiza de las demandas so-
bre las necesidades reales de plantilla 
y el abuso, que significa desviación de 
poder, de la contratación de forma per-
manente de facultativos en condicio-
nes de precariedad laboral». Además,  

denuncia que la ampliación de la jor-
nada ordinaria en hospitales se está 
aplicando en detrimento de la activi-
dad extraordinaria (continuidad asis-
tencial) y complementaria (guardias 
médicas) para detraer sus cantidades 
del salario anual de los facultativos. 
Dice que en Atención Primaria, ade-
más, hay una sobrecarga de las con-
sultas al tener que cubrir la plantilla 
el 25 % de la jornada que no hacen los 
eventuales contratados al 75 %.  
     Por último, el Sindicato Médico de 
Sevilla plantea al Defensor del Pueblo 
que esta situación provoca la emigra-
ción de  profesionales a otras comu-
nidades autónomas, a la sanidad pri-
vada o a otros países, y el aumento de 
todas las listas de espera.

Médicos piden a Maeztu que 
medie ante los recortes sanitarios

DEFENSOR DEL PUEBLO ANDALUZ
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Miembros del grupo de investigación Tecnologías para la Asistencia la Integración y la Salud (TAIS) de la
Universidad de Sevilla han diseñado una aplicación que tiene como objetivo el desarrollo y la medición de las capacidades de acceso al ordenador de
personas afectadas con Parálisis Cerebral, tanto en edad infantil como adulta.

El trabajo ha sido realizado en colaboración con la Asociación de Personas con Parálisis Cerebral de Sevilla (ASPACE) y el colegio público de
Educación Especial Directora Mercedes Sanromá donde se han realizado una serie de pruebas con usuarios.

Los investigadores Rafael Cabrera, Isabel Gómez y Alberto Molina esperan que los resultados de este trabajo permitan establecer líneas futuras de
investigación encaminadas a que personas que hasta ahora no han podido incorporar soluciones basadas en tecnología en su vida estén en disposición de
hacerlo, mejorando su autoestima e independencia.

El inicio de estas actividades lo constituyo un proyecto denominado Mejora de las necesidades educativas a través del juego , planteado con motivo de
la convocatoria de ayudas a programas de solidaridad y cooperación de la Universidad de Sevilla. Como su propio nombre indica, se trataba de dotar de
recursos a las entidades mencionadas para que pudieran incorporar determinadas actividades lúdicas en su  programa de trabajo diario. Esto supuso el
inicio de una colaboración que ha permitido plantear la necesidad de un mayor nivel de implicación lo que ha conllevado el desarrollo de aplicaciones
diseñadas especialmente para estos fines.

“Dichas aplicaciones son más eficaces en funcionalidad que las comercialmente disponibles  ya que se adaptan a las necesidades de los usuarios y
además permiten la medida de parámetros importantes para el estudio de sus efectos”, afirma la profesora Gómez.

El grupo TAIS ubicado en la  Escuela Superior de Ingeniería Informática tiene una clara vocación de que las Tecnologías Asistenciales constituyan una
faceta a considerar tanto en la investigación como en la formación de los futuros estudiantes de Ingeniería Informática. Por este motivo los docentes del
grupo promueven entre sus estudiantes la realización de Trabajos Fin de Grado encaminados a dotar de soluciones tanto hardware como software a estos
colectivos, en este sentido se ha incentivado este año la participación de los alumnos en esta actividades mediante la propuesta de un concurso, en el que
se dotará de un premio al mejor de los trabajos planteados.

Información sobre el concurso: http://seriousgamesblog.wordpress.com/concurso-2014/bases-del-concurso/
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De incógnito

Carmen
del Toro

D
ecía un día Rubén Sánchez que el
mayor fraude estaba en los programas
electorales y en parte tenía razón,
sobre todo porque los políticos son
representantes de lo público y en lugar

de ser coherentes, simplemente les viene al pairo
cualquier incumplimiento tirando de la coyuntura
económica, de la paz social o vete tú a saber qué
frase o término utilizan para justificarse. Y viene
todo esto por la polémica de las Sicav, que no por
ser legales no son menos reprobables (un simple
instrumento para defraudar, legalmente), como
las preferentes o las subordinadas, productos
financieros amparados en la ley que utilizaron
vilmente unos cuantos desaprensivos para hacer
ricos a sus cajas y dejar en la estacada a los
inocentes ahorradores, ahora accionistas. Es
decir, que las cosas pueden ser muy pero que muy
legales pero pueden ser injustas e incluso llegar a
ser ilícitas. La polémica está en que si dices que
quieres más control sobre las Sicav porque
pueden ser una vía de fraude, no puedes
participar en ellas y menos, con dinero público. Y
cada uno que se busque la almohada con la que
mejor duerma su conciencia. 

Sé que hay algunos políticos honestos e intuyo
que muchos de los que ni siquiera se pronuncian
tan vehementemente como lo hacen otros en
medios o redes sociales, también deben de serlo.
Pero es una suposición. En un sistema en el que se
ha instaurado el no moverse para no perder la
pensión (qué chollo la de Magdalena Álvarez) o la
recolocación vaya usted a saber dónde, que
alguien dimita porque ha hecho algo que va en
contra de sus principios es una bocanada de
esperanza. Una, que es cateta de pueblo y a
mucha honra, disfruta con la gente que es capaz
de decir lo que hace y hacer lo que dice,
superando la hipocresía de la plaza en la que se
habla de todos los chismes. Lo malo es que no
abunda. Y lo peor es que estamos más que
acostumbrados a que lo habitual sea que vaya por
un lado lo que se dice y por otro lo que se hace. Y
además, alardeando. En privado, tiene un pase,
en la cosa pública, sí que es para dimitir. ■

Lo que dicen y lo
que hacen

Nico Salas
SEVILLA

L a música sigue siendo
protagonista en Sevilla y
a los ciclos ya comenza-
dos como Conciertos en

los Jardines del Real Alcázar,
Nocturama y Cicus 21º, Flamen-
co en la Universidad de Sevilla,
se sumará en breve el cada vez
más asentado Noches de la Bu-
haira. Todos estos eventos al ai-
re libre no merman la oferta en
salas con programación esta-
ble, que este mes de junio lu-
chan por ofrecer conciertos de
calidad para competir con los
grandes escenarios. 

Comenzamos el recorrido de
hoy viernes con el concierto que
ofrecerá la banda The Here-
dians en La Caja Negra. Se trata
de una banda que dejó muy
buen sabor de boca en el recien-
temente celebrado Festival Te-
rritorios 2014.

Otras alternativas son David
Pérez, que actuará en el Patio
del Cicus, dentro del ciclo Fla-
menco en la Universidad, o Zin-
ko, que lo hará en el Tejar de

Triana, calle San Jacinto.
Overbeat pisará las tablas de

la Venta Pazo, en Sanlúcar la
Mayor; Joe Lewis Elvis, con su
espectáculo Elvis en Las Vegas,
actuará en la terraza de Epheta,
en los jardines del Prado, y la
Sala Events, en el antiguo pabe-
llón olímpico de la Exposición
Universal Sevilla 92, ofrece un
multiconcierto que contará con
las bandas The Sastres y Route
Pepe.

Para los amantes de la músi-
ca espiritual, el Café Jazz Naima
ofrece una actuación de Urban
Gospel, y Jesús Giles compare-
cerá en el escenario del Casino
Terraza.

Ya el sábado, la programa-
ción nos ofrece diferentes alter-
nativas musicales como los con-
ciertos de Renny Jackson en Ca-
fé Bar Shangri; el de Los Escara-
bajos, en Palco Café, con su
show Sgt. Pepper’s Lonely He-

arts Club Band, o el de Cuarta
Bemol en el Ateneo de Mairena
del Aljarafe.

El flamenco tendrá su cuota
de protagonismo en El farol,
con Alba Lucera al baile, Kiko
de Alcalá al cante y José María
Tudela al toque; y en Sala Garu-
fa con Jazmín Centeno al baile,
Eduardo Hidalgo al cante y Gui-
llermo Guillén a la guitarra.

La oferta continúa con la
comparecencia de Taranbana’s
en Casa Raspu, y la de Fase Rem
en el Centro Cívico Medina de
Haro, en la Avenida Santa Lu-
cía, Alcalá de Guadaíra.

Para finalizar la programa-
ción sabatina nos encontramos
con dos eventos especialmente
atractivos: el reencuentro con el
público sevillano de Luis Eduar-
do Aute, que actuará en El Cen-
tro Cultural Cajasol, y la siem-
pre esperada visita de Mónica
Naranjo, que hará vibrar a los
asistentes a su concierto en el
Fibes, Palacio de Congresos y
Exposiciones de Sevilla. ■

nicosalaseventos.blogspot.com.es/

De ciclos y de conciertos
BACKSTAGE Luis Eduardo Aute, en Cajasol, y Mónica Naranjo, en Fibes, ofertas más que atractivas 

VIERNES___The Heredians, en La Caja Negra  MÚSICA ESPIRITUAL___Urban Gospel
y Jesús Giles, en el Café Jazz Naima SÁBADO___Los Escarabajos, en el Palco Café

La banda The Heredians, durante su actuación en Territorios. N. SALAS

otro yo’, de Isabel Coixet, sobre un
robo de identidad y prácticamente
de vida del que es víctima, o cree
serlo, una adolescente. Se le ha
reprochado abusar de ciertos
clichés del género. Como la
francesa, ‘Foxfire’, de Laurent
Cantet, sobre una banda de chicas
que se niegan a ser explotadas o

marginadas. No ha gustado, pero
habrá que verla. Y se proyecta en V.
O. S..

La norteamericana, ‘El sueño de
Ellis’, vista en la Sección Oficial del
Festival de Cine Europeo con su
título original, ‘The immigrant’, de
James Gray, mezcla drama, misterio
y romance en la historia de una

joven polaca que busca en el Nuevo
Mundo una esperanza que se verá
defraudada. Como también lo hizo
la propia película. Y, por último, la
inglesa ‘Occidente es Occidente’, de
Andy de Emmony, sobre las
tribulaciones de una familia
pakistaní en la Inglaterra de los 70.
Ha gustado, en general.  

Carmen Jiménez
(sevillacinefila.com)

En cartelera

En este viernes que le queda a
junio destacamos algunos
estrenos sobre el papel de interés
como el thriller de misterio,
coproducción anglo-española, ‘Mi

www.youtube.com/andaluciainformacion
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Los alumnos del Mdster de
Arqueolo~a irdn a Itdlica
Un grupo de 35 alumnos del M~ster
InLe~universitado de Arqueologla,
impaffJdo por las Universidades de
Sevilla y Granada, se han integrado
al proyecto denominado ItalicUS y
baron sus p~cticas en It~lica.
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^ ",-,erol., u erto. M~ ~ on. tl~in~na ~ niflos ~ e~lb~ 3 Y12 ~l~ p~lf~l~)rl
ayer en una gymEana en et Aempuert~. Conocieron de prim~ mano y de f~:~ma muy

amelia k~s I~mcesos que ~e un pas~je~ ~sde ~pj~ Ileg~ ~1 edi~ldo ~ ~ue ~:~e su vue~o.
Esta actividad ha sido auspiclada pot e] Proye~to B~ho, de la Universidad de Sevilla.
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FELICITACIONES

IMÁGENES DEL DÍA

ENVÍENOS UNA FOTO ORIGINAL
del homenajeado con sus datos y el
mensaje que quiere que aparezca a
Diario de Sevilla, Sección Agenda,
C/ Rioja 14, C. P: 41001 o a
agenda@diariodesevilla.es. Recuerde
que debe adjuntar una fotocopia del
DNI del remitente y un teléfono.

Mari Fe Moreno
Zamora
Muchas felicidades
por tu cumple
mamá. Gracias
por todo. Tu hija

NICO ROSBERG
(29 años)
Piloto de Fórmula 1

ED WESTWICK
(27 años)
Actor

J. J. ABRAMS
(48 años)
Cineasta

RUBÉN CASTRO
(33 años)
Futbolista

Horario especial de verano
en la ludoteca de Airesur
El centro comercial Airesur amplía durante el
verano el horario de su ludoteca infantil gratuita.
Hasta finales de la época estival, este servicio
funcionará de 12:00 a 15:00 y de 18:00 a 22:00
de lunes a viernes y de 10:30 a 14:30 y de 16:00
a 22:00 los sábados y festivos de apertura.

La Hermandad del Valle y Autismo
Sevilla han firmado un convenio de
colaboración por el cual la corpora-
ción del Jueves Santo financiará los
servicios de la entidad asistencial a
familias con dificultades económi-
cas. El acuerdo se rubricó en la igle-
sia de la Anunciación con la presen-
cia de Lucas Maireles, Reyes Muñiz
y Antonio Manuel Castro, hermano
mayor, diputada de Caridad y ma-
yordomo de la Hermandad del Va-
lle, respectivamente; y Mercedes
Molina y María del Mar Noriega por
parte de Autismo Sevilla.

Convenio

El Valle colabora
económicamente
con las familias
de Autismo Sevilla

M. G.

Más de una treintena de niños de
entre 3 y 12 años participaron ayer
en una gymkana en el Aeropuerto
de San Pablo. Agrupados por eda-
des, conocieron de primera mano,
y de una forma amena, los proce-
sos que sigue un pasajero desde
que llega al edificio terminal hasta
que coge su vuelo. La actividad se
incluye dentro de los campamen-
tos urbanos Proyecto Búho, organi-
zado por la empresa GDS y la Uni-
versidad de Sevilla, que llevan una
década en funcionamiento.

Visita

Proyecto Búho
organiza una
‘gymkhana’ infantil
en el aeropuerto

M. G.

La Torre Mocha del Castillo de Alca-
lá será este verano el escenario de
la segunda parte de La Torre Mocha.
Historia Viva, una obra de Carmen
Troncoso de Arce ambientada en el
Siglo de Oro. Desde el 3 de julio, ha-
brá una docena de representaciones
de esta pieza teatral con las que el
Ayuntamiento alcalareño fomenta, a
través del Plan Urban, la divulgación
del monumento medieval y refuerza
su valor turístico de cara al público
local y el resto de la corona metro-
politana de Sevilla.

Alcalá de Guadaíra

Noches de teatro
en el Castillo con
‘La Torre Mocha.
Historia viva’

M. G.

Centro. San Pablo, 5
(954225129), Feria, 126
(954380900), Menéndez
Pelayo, 69 (954421653),
Amor de Dios, 2
(954382715), PlazaAlfalfa,
11 (954226447),Alameda
de Hércules, 24
(954380159), JuanAntonio
Cavestany, 3 (954422402),
Amador de los Ríos, 31
(954421153).
Triana-Los Remedios.
Esperanza deTriana, 13
(954333188), López de Go-
mara, 5 (954333073), San
Vicente de Paúl, 14
(954330755), Padre Da-
mián, 4 (954450182), Nie-
bla, 50 (954273329), Nie-
bla, 4 (954273812),Avda.
de Coria, 21 (954333082),
RepúblicaArgentina, 10
(954276687).
Norte-Macarena.Avda.
Pino Montano, 10
(954359904), San Juan Bos-
co, 32 (954410007), López
Azme, 1 (954372901).
Zona Sur. Paseo de Euro-
pa, 25 (954641569),Avda.

Finlandia (954641625), Pla-
za del Juncal, 1
(954633391), Chucena, 36
(954672008), Reina Merce-
des, 17 (954611934),Asen-
cio yToledo, 40
(954690924), Bda. La Oliva,
loc. 8-9 (954235034), Casti-
llo de Constantina, 4
(954610437), Mesina, 8
(954127448), Colombia, 10
(954621208).
Nervión-San Pablo. Juan
de Mata Carriazo, 5
(954531456), Marqués del
Nervión, 103
(9546323909), Gran Plaza,
6Acc (954636095), Luis de
Morales, 26 (954534986),
Avda. Eduardo Dato, 46
(954637738), Efeso
(954520121),Avda. Ramón
y Cajal, 9 (954647181), Luis
Montoto, 85 (954580798),
Polígono San Pablo, Barrio
C, c/ Jerusalén, 35
(954519121).
Zona Este. Torremejías, 48
(954406558),Avda. Emilio
Lemos, 32 (954419110),
Avda. Gavilanes, Rochelam-

bert, blq. 14 (954632539),
Avda. de las Ciencias, 18
(954409657),Avda. de las
Ciencias, 33Acc.A
(954442329), Urbano Orad,
9 Edificio Navieste 4
(954406496),Avda. Ciudad
de Chiva, 26 (954510720);
Avda. Juan XXIII, Blq. Ro-
megosa (954655461).

22.00 A 9.30 HORAS

Centro. Amador de los Rí-
os, 31 (954421153).
Sur. Castillo de Constanti-
na, 4 (954610437); Mesina,
8 (954127448); Colombia,
10 (954621208); Chucena,
36 (954672008).
Triana. RepúblicaArgenti-
na, 10 (954276687).
Nervión. Luis Montoto, 85
(954580798); Pol. San Pa-
blo, Barrio C, calle Jerusa-
lén, 35 (954519121).
Este.Avda. Ciudad de Chi-
va, 26 (954510720);Avda.
Juan XXIII, Blq. Romegosa
(954655461).

Sevilla

FARMACIAS
Teléfono 902 522 111

Alcalá de Guadaíra. De
9:30 a 22:00: c/ José Mª Pe-
mán,4;Santander,20; c/ Pe-
pe Luces,20B; c/ Picuda,1;
Plaza Pío XII, s/n; c/ Silos,
118; c/ Malasmañanas,59.
De 9:30 a 9:30: c/ Reyes Ca-
tólicos.
Alcalá del Río. De 9:00 a
9:00: c/ Juan Ramón Jimé-
nez,8.
Aznalcóllar. De 9:30 a
9:30: c/ 28 de Febrero,12.
Benacazón. De 9:30 a
22:00: Avda.deAndalucía,
38.
Bollullos de la Mitación.
De 9:30 a 22:00: c/ Larga,27.
Bormujos. De 9:30 a 22:00:
c/ 28 de Febrero,6;Avda.del
Aljarafe,70 bajo B.
Brenes. De 9:30 a 9:30: c/
Jacinto Benavente,62.
Burguillos. De 9:30 a
22:00: c/Virgen del Rosario,
13.
Camas. De 9:30 a 9:30: c/
Ixbilia,7.
Cantillana. De 9:30 a 9:30:
Ctra.de Lora,17.
Carmona. De 9:30 a 9:30:
c/Anfiteatro,60.
Castilleja de Guzmán.
9:30 a 22:00: c/ Real,7.
Castilleja de la Cuesta.
9:30 a 9:30: c/ Real,100.De
9:30 a 22:00: c/ Real,157.
Cazalla de la Sierra. De
9:00 a 9:00: c/ Plazuela,16.
Constantina. De 9:30 a
9:30: c/ Mesones,1,1-A.
Coria del Río. De 9:30 a
9:30:Avda.Primero de Ma-
yo,104.
Dos Hermanas. De 9:30 a
9:30: c/Antonia Díaz,30.De
9:30 a 22:00: c/ Cristo de la
Vera Cruz,22;Avda.Reyes
Católicos,4;Bda.Elcano c/
Juan Sebastián Elcano.
Écija.De 9:30 a 9:30:Avda.
MaríaAuxiliadora,7.De
9:30 a 22:00:Ronda Las
Huertas,esq. c/ Mezquita.
El Coronil. De 9:30 a 9:30:
San Sebastián,7.
El Garrobo. De 9:30 a
9:30: c/ Real,4.

El Saucejo. De 9:30 a 9:30:
Travesía Écija-Olvera,9.
ElViso delAlcor. De 9:30 a
9:30: c/ Calderón de la Bar-
ca,2.
Espartinas. De 9:30 a
22:00: c/ Federico Leal Cas-
taño,11.
Estepa. De 9:30 a 20:30: c/
Jaén,20.De 20:30 a 9:30: c/
Mesones,10.
Fuentes deAndalucía.
De 9:30 a 9:30: c/ Lora del
Río,22.
Gelves. De 9:30 a 22:00: c/
Almería,13.
Gerena. De 9:00 a 9:00: c/
Los Canteros,6.
Gines. De 9:30 a 22:00: c/
Colón,30.
Guillena.De 9:30 a 9:30: c/
Bécquer,25.
Herrera. De 9:30 a 24:00:
c/ Dehesas,1.
Isla Mayor. De 9:30 a 9:30:
c/ Papelera,17.
LaAlgaba. De 9:00 a 9:00:
c/ Luis Molina García,26.
La Campana. De 9:30 a
9:30: c/ Larga,22.
La Luisiana. De 9:30 a
9:30:Avda.Grupo Escolar,
11.
Las Cabezas de San
Juan. De 9:30 a 21:00: c/
Pablo Iglesias,59.De 21:00 a
9:30:Plaza deAmérica,5.
Lebrija. De 9:00 a 9:00:
Plaza Santa Brígida,4.
Lora del Río. De 9:30 a
9:30: c/ Sierra de Cazorla,20.
Los Palacios. De 22:00 a
9:30 horas: c/ Martínez Mon-
tañez,5.
Los Rosales. De 9:30 a
9:30:Avda.de Sevilla,90.
Mairena delAlcor. De
9:30 a 22:00: c/ Benajete,53.
Mairena delAljarafe. De
9:30 a 9:30:Ciudad Expo.
Marchena. De 9:00 a 9:00:
c/ Méndez Nuñez,55.
Martín de la Jara. De
20:30 a 9:30 horas: c/ El Po-
zo,18.
Montellano. De 9:30 a
9:30: c/ Ntra.Sra.de los Án-
geles,11.

Morón de la Frontera. De
9:30 a 9:30:Plaza Meneses,
3.
Olivares. De 9:30 a 22:00:
c/ Cartuja,20.
Osuna. De 9:00 a 9:00: c/
Alfonso XII,71.
Palomares del Río. De
9:30 a 22:00: c/ Coria,30.
Paradas. De 9:30 a 9:30: c/
Puebla,5.
Pedrera. De 9:30 a 22:00:
c/ Ramón y Cajal,6.
Peñaflor. De 9:30 a 21:00:
c/ La Carrera,17.
Pilas. De 9:30 a 22:00: c/ In-
dependencia,32.
Puebla de Cazalla. De
13:30 a 13:30: c/ Morón,43.
Puebla del Río. De 9:30 a
22:00:Avda.Cerro Cantares,
loc.1-2.
Salteras. De 9:30 a 22:00:
c/ González Eiris,17.
San José de la Rincona-
da. De 9:30 a 9:30: Avda.
Cristo de la Resurrección,15;
c/ Rubén Darío,5.
San Juan deAznalfara-
che. De 9:30 a 22:00: c/
Amantina Cobos,85.
Sanlúcar la Mayor. De
9:30 a 22:00:Plaza Santísi-
mo Cristo de la Humildad,4.
Santiponce. De 9:30 a
9:30: c/ Cádiz,6.
Tomares. De 9:30 a 22:00:
c/ Clara Campoamor,17.
Umbrete. De 9:30 a 9:30:
c/ Baldomero Muñoz,72.
Utrera. 24h:c/ Corredera,
10.De 9:30 a 22:00: c/ Feria,
7.
Valencina de la Concep-
ción.De 9:30 a 22:00:Avda.
Andalucía,2.
Villanueva delAriscal.
De 9:30 a 9:30: c/ Laureado
Antonio Martos,21.
Villanueva del Río y Mi-
nas. De 9:00 a 9:00: c/ Juan
GómezTorga,17.De 9:00 a
22:00: c/ Córdoba,25.
Villaverde del Río. De
9:00 a 9:00: c/ Pablo Picasso,
4.
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Jueves,26dejuniode2014 Deporte Universitario ~ ~
SADUS

UN REMEDIO PARA COMBATIR LAS ALTAS TEMPERATURAS

El Servicio de Actividades Deportivas de la US ofrece muchas facilidades para acceder a sus instalaciones.

El Pase de dia para
disfrutar del SADUS
El Servicio de Actividades anima a toda la comunidad universitaria,
asi como a los invitados de los abonados, a gozar durante el verano

SADUS
SEVlLLA

H Servicio de Aclividades Depor-
tivas de la Universidad de Sevi-
lla (SADUS) anima a disfrutar
de las instalaciones del Com-
plejo Deportivo Universitario
Los Bermejales durante este
verano. No hace faha despla-
zarse hasta la playa para pasar
un magnffico dia refrescante
en pisclnas y zonas deportivas,
entre ffamilia y amigos, yen una
de las mejores instalaciones de
Sevilla. El SADUS pone a dis-
posici6n de los usuarios sin
Abono ni Pase de temporada
el pase de dia. Teniendo este
Pase de dia, el usuario tendril
las mismas consideraciones y
servicios que los poseedores
del Pase de Temporada o Abo-
no; es decir, acceder alas ins-
talaciones del SADUS y poder
disfrutar de ella& aunque s61o
durante una jornada. Adem~is,
esta temporada como hove-
dad, los menores de 14 afios
que vengan con personas per-
tenecientes a la comunidad
universitaria o sean invitados
de abonados disfrutar~n de

grandes descuentos; y, lo que
as mejor, los menores de tres
afios acceder~n al CDU Los
Bermejales de forma totalmen-
te gratuita. Cabe recordar, sobre
el precio del pase para adultos,
que su emisi6n variar~ en fun-
ci6n de la categoria a la que se
pertenezca (comunidad uni-
versitaria o no), asf como si el
acceso es para las Instalacio-
nes Exteriore8 o Abono.

En Los Bermejales
Para obtener este pase, tan s61o
tiene que acercarse al SADUS,
ubicado en la Avenida de D’ma-
marca s/n, en Los Bermejales,
yen la oficina de Atenci6n al
Cliente hacerse con uno de
ellos. Este proceso puede rea-
llzarse el mismo dfa que vaya
a disffutar de las instalaciones,
en un proceso r~ipido y c6mo-
do. Para m~is infonnaci6n sobre
este pase, desde el SADUS ani-
man a visitar la web del Servi-
cio de Actividades en la direc-
ci6n www.sadu&us.es. Pinchan-
do en la pestafia ’Otros Servi-
cios’ del menfi horizontal que
encontrar~i en la portada de la
web, y seguidamente en la pes-

tafia ’Pase de dfa’, acceder~i a
m~is informaci6n sobre el mis-
mo. Cabe recordar que dentro
del Pase de dfa encontramos
dos modalidades. Pot un lado,
~xteriores, indicado para aque-
llos que quieran disfrutar de
las inigualables instalaciones
del SADUS haciendo referen-
cia alas pistas de tenis, ffitbol
sala, ffitbol 11, p~idel, rugby e
incluso las pistas del Pabell6n
Multifuncional, donde se pueo
de practicar varios deportes en
cubierto: baloncesto, ffitbol
sala, etc. El otto Pase de dia es
el de Abonados, en el qne los
usuarios pueden disfrutar tan-
to de las pistas extefiores men-
cionadas anteriom~ente, como
de la sala fitness, acudir a todas
las clases que les apetezcan
(aerobic, gap, aquagym, pila-
tes, dclo-indoor, mantenimien-
to, fitball-extreme.., entre
muchas otras), darse un bafio
relajante o nadar en la piscina
y acabar el dia en la sauna y el
jacuzzi del edificio de piscina.
iQui6n no querrfa pasar un d/a
asff En el Servicio de Activida-
des es posible y las instalacio-
nes le estfin esperando.

SADUS HASTA EL PROXIMO 1 DE JULIO

Aporte de documentos
de las Ayudas Deportivas
Los solicitantes de las Ayudas
Deportivas SADUS ya pueden
consultar en el apartado de Ayu-
das Deportivas la resoluci6n de
la Comisi6n General de Becas y
Ayudas al estudio de la Univer-
sidad de Sevilla, por la que se
publica la relaci6n de solicitan-
tes que tienen que aportar docu-
mentaci6n o subsanar algfin
apartado de la convocatoria.
As/, el plazo para la presenta-
ci6n de la documentaci6n o para
la subsanaci6n de algfin apar-
tado de la solicitud ser~ del 26
de junio al 1 de julio de 2014,
ambos inclusive, teniendo que

presentar la documentaci6n
requerida en el Registro Gene-
ral Auxiliar de la Universidad de
Sevilla (Pabell6n de Brasil) o 
el Reg~stro General de la Univer -
sidad (Rectorado), pudiendo
solicitarse previamente en el Ser-
vicio de Becas las aclaraciones
que se estimen oportunas.
A los interesados que no entre-
guen la documentaci6n reque-
rida, o no subsanen su solicitud
en el plazo antes establecido, se
les tendrfin por desistidos de su
petici6n, notificfindose en la
Resoluci6n defmitiva de la con-
vocatoria.

El plazo para la presentaci6n o subsanaci6n termina el I de julio.

MODIFICACI(~N CDU LOS BERMEJALES

Atenci6n al Cliente cambia
su horatio en el verano
Con mofivo de la nueva tempo-
rada de verano, el Servicio de
Acfividades Deportivas de la Uni-
versidad de Sevilla cambia su
horatio de atenci6n al cliente
durante los meses de julio y agos-
to. Asf, desde el lunes 2 de julio,
la oficina simada en el Comple-
jo Deportivo Universitario de
Los Bermejales tiene m~ nuevo
horatio de 09:00 a 13:45 horas y
de 15:00 a 19:45 horas. En este
sentido, durante el turno de tar-
de los usuarios ser~n atendidos
en el mostrador de pisCma, don-
de finicamente podr~in gestio-

nat la renovacidn de abonos, los
pases de dfas, alquileres de pis-
ta y, en la medida de lo posible,
informaci6n general. Asimismo,
durante el mes de agosto, tin]to
en horatio matinal como ves-
pertino, el mostrador de Aten-
ci6n al Cliente ser~i el ubicado
en el edificio de piscinas.
No obstante, los usuarios podrfin
seguir gestionando sus rese~vas,
inscripciones o renovaciones a
trav~s de la OficinaVirtual de la
p~gina web del SADUS,
www.sadus.us.es, abierta los 365
dfas del afio las 24 horns del dfa.
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... Y ADEMAS

¯ Teatre. La Fundici6n pre-
senta desde hoy al dominso
la comedia musical ’Cabaret
desahuciado; interpretado
por Diana £ivila y Lola Botello.
El 8~nero de cabaret rescata-
do para recuperar la cr[tica a
esta ~poca. Viernes y s&bado
alas Z3_ horas y dominso alas
ZO horas. En la Casa de la Ho-
neda (calle Habana).

¯ M,~sica. El dominso tendr~
lusar el concierto de clausura
del II Ciclo ’La Opera es Cosa
de NiSos’ donde a tray,s de
personajes oper(sticos [omo
Carmen, Fisaro o Papaseno se
enseSa los secretos de la 6pe-
ra a tray,s de conocidas arias.
Ser~ alas 12 horas en el Cen-
tro Cultural Cajasol (C/LaraSa,
4. Sevilla). Entrada libre hasta
completar aforo.

¯ Teati~, El Palacio de los
Harqueses de la AIsaba, de-
tr~s del mercado de la calle
Feria, presenta hasta el s&-
bado ’Amphitrion; produc-
ci6n de la compa~(a La Im-
perdible basada en la obra
de Plauto. A las 2Z horas.
Las entradas, a 14 euros, se
compran en la taquilla o por
internet en entrodas.com.

¯ M~isica. Fernando Ve-
I&zquez, que dirisir~ a la Or-
questa Sinf6nica de Sevilla en
el Haestranza el jueves, pro-
nunciar~ una conferencia el
lunes 30 de junio alas 18 en
el CICUS (c/Pladre de Dios, 1),
bajo el t[tulo <<Composici6n y
producci6n en el cine>> sobre
el papel que juel~a la composi-
ci6n musical en la producci6n
cinematosr~fica.

¯ M~isica, El espacio cultural
La Casa Ensambl~ (calle Cla-
vellinas, 14) ofrece boy a las
21.30 horas el concierto del
cuarteto neoyorquino John
Esizi’s (~uartet liderado por el
joven trombonista california-
no John Esizi, Aportaci6n de 5
euros y 8ratis para socios de
Assejazz,
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N
ADIE, absolutamente nadie, osará poner
en duda lo que el fútbol significa como co-
rrea de transmisión que motoriza esta al-
dea global en que vivimos. Nunca del fút-

bol cabe ignorar su fuerza como elemento aglutina-
dor y trascendente para la solidaridad, de ahí que
nos encontremos con un acontecimiento que es un
monumento a lo solidario y que va a celebrarse en
esta ciudad. Se trata de un torneo de alevines con

participantes de los más diversos puntos del primer
mundo y también de otros no tan favorecidos. Y en
ese torneo que parte con la solidaridad como argu-
mento, la participación de un equipo de niños pe-
ruanos que viven en la extrema pobreza. Niños que
van a encontrar un mundo desconocido en el que,
por ejemplo, sólo basta con manipular un grifo pa-
ra que salga agua. Se llama el evento Andalucía Cup
y merece muy mucho la pena.

LUIS
CARLOS
PERIS

lcperis@diariodesevilla.es

5

La ventana

CONVOCATORIAS

SEVILLA
HOY

MÚSICA EN EL CONVENTO
DE SANTA ROSALÍA
20:30 · C/ CARDENAL SPÍNOLA

Concierto de la Banda de Mú-
sica Nuestra Señora del Sol. El
programa incluye marchas
procesionales eucarísticas y
gloriosas.

Nocturama
22:00 Actuación de Parade,
Guille Milkway Dj Set y Analís.
Precio: 8 euros entrada antici-
pada, 10 euros en taquilla.
Centro Andaluz de Arte Con-
temporáneo.

Ateneo de Sevilla
20:00 Presentación de la nove-
la Salomé. El perfume del mal,
de Macario Valpuesta Bermú-
dez, doctor en Derecho y Filo-
logía Clásica. C/ Orfila, 7.

Gala benéfica
18:30 Festival solidario en el
Colegio Los Salesianos de
Triana en beneficio de la Aso-
ciación para el Desarrollo y la
Integración Tal Como Eres. La
gala está presentada por An-
tonio Pedro Serrano, El canijo
de Carmona. C/ Conde de Bus-
tillo, 17.

La Fundición
21:00 La Ofendida Produccio-
nes lleva a escena la comedia
musical Cabaret desahuciado.
C/ Habana, 18.

EL FÚTBOL Y LA
SOLIDARIDAD
COMO ALIADOS

PLAN PARA HOY

Acampada entomológica
en la Casa de la Ciencia

Activamentes organiza una
acampada en los jardines del
Pabellón de Perú donde los
más pequeños imitarán una ex-
pedición entomológica. Desde
las ocho de la tarde a la media-
noche, los niños conocerán las
técnicas de captura de insec-
tos, pero también otros con-
ceptos como las fases lunares
y la contaminación lumínica.

3 Avenida María Luisa. 20:00

PREMIOS

21 GRADOS

LA CINEMATECA

Última sesión del ciclo
de cine La Gran Guerra

Proyección de la película La
France, de Serge Bozon. En
versión original con subtítulos.

3 IES Martínez Montañés. C/

Fernández de Ribera, 17. 19:45

Flamenco de la mano de
David Pérez en el Cicus

Actuación del bailaor David
Pérez junto al cantaor Jeromo
Segura y el guitarrista Manuel
de la Luz.

3 C/ Madre de Dios, 1. 22:30.

Precio: 15 euros en taquilla

Una velada nocturna
por los niños del Sur

C. Rocha

La terraza del Club Zaudín Golf se-
rá el lugar que albergue esta noche
la décima edición de la Fiesta Be-
néfica La Esperanza, organizada
por la ONG Tierra de Hombres
con el objetivo de recaudar fondos
para sus proyectos. El evento, que
será presentado por Paola Santoni
y Agustín Bravo, comenzará a las
diez de la noche en este antiguo
cortijo andaluz situado en la carre-
tera que une Mairena del Aljarafe
y Tomares, dentro del término
municipal de esta localidad.

La bienvenida correrá a cargo de
la cantante Robin Torres, que jun-
to con Manuel Torres, al piano, y
Manuel Sierra, al contrabajo, reci-
birá con una actuación a los asis-
tentes. Después se dará paso a la
cena, servida por Catering Barros,
con la colaboración de Alquibobis
y la Pastelería 121 Grados.

Cuando el público acabe de de-
gustar los distintos platos inclui-
dos en el menú, dará comienzo el
espectáculo musical principal,
que será inaugurado por la sopra-
no Pilar Jurado, que ha recibido
varios premios en su carrera. El
jerezano Juan Peña tomará el re-
levo con la interpretación de te-

mas de su último disco, Infinito,
entre otras canciones de su reper-
torio. Después será el turno de
Paco Arrojo, cantante y actor de
musicales como Los Miserables y
Jesucristo Superstar y concursan-
te de la primera edición del pro-
grama televisivo La voz. Pitingo
también se centrará en su último
trabajo, Cambio de tercio, que ha
presentado recientemente. La no-
ta local la pondrá Esperanza Fer-

nández, cantaora sevillana po-
seedora, entre otros reconoci-
mientos, del Giraldillo del Cante
en la XV Bienal de Flamenco. El
fin de fiesta será una actuación de
los grupos Radio Vespa, Flamen-
cuba y el músico Javi Villa.

En total, los organizadores es-
peran una asistencia de unas mil
personas, entre las cuales habrá
algunas personalidades que acu-
dirán a apoyar la labor de esta
ONG, como el deportista Álvaro
de Marichalar, la bailaora Cecilia
Gómez, las modelos María José
Suárez y Raquel Revuelta, can-
tantes como Pepe El Marismeño y
María José Santiago y actores co-
mo Cesar Mateo y Fernando Can-
dela. Del ámbito político y econó-
mico se espera la participación de
Juan Ignacio Zoido, José Luis
Sanz y Ana Hermoso, alcaldes de
Sevilla, Tomares y Bormujos, res-
pectivamente; y Rafael Herrador
y Felipe Pulido, directivos de La
Caixa en Andalucía.

El total de la recaudación se
destinará a los proyectos de coo-
peración que esta entidad, fun-
dada por el francés Edmond Kai-
ser en 1960, tiene en varios paí-
ses del Hemisferio Sur, sobre to-
do en el ámbito de la sanidad, co-
mo la iniciativa Viaje hacia la vi-
da, uno de los pilares fundamen-
tales de Tierra de Hombres.

3Más Entradas: 50 euros. Pueden
adquirirse en la sede sevillana de Tie-

rra de Hombres. C/ Miño, 10.

● El Club Zaudín Golf alberga la décima
edición de la Fiesta Benéfica ‘La Esperanza’,
organizada por la ONG Tierra de Hombres

D. S.

Esperanza Fernández, cantaora sevillana.
MANUEL GÓMEZ

El onubense Pitingo.

D. S.

El cantante Juan Peña.
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MILLÁN HERCE 
Un grupo de conductores, haciendo cola ante uno de los nuevos expendedores de la zona azul

ABC 

SEVILLA 

Una representación del Consejo de 
Alumnos de la Universidad de Sevilla 
(Cadus) se reúne esta mañana con los 
responsables de Movilidad del Ayunta-
miento para reclamar a la corporación 
local facilidades para el transporte es-
tudiantil, después de haberse conclui-
do los trabajos para poner en marcha 
la ampliación de la zona azul en algu-
nos enclaves de la ciudad con faculta-
des y mucha actividad estudiantil, como 
Enramadilla, Pirotecnia, Cartuja, Ma-

carena o también Nervión. En este sen-
tido, el órgano ha registrado un escri-
to dirigido al director general de Movi-
lidad, Miguel Ángel Ruiz Frutos, en el 
que le reclaman la paralización del pro-
ceso de instauración de la zona azul en 
los aparcamientos en superficie. En el 
documento, al que tuvo acceso E.P., se 
incide en que, en caso contrario, sería 
de interés para los estudiantes cuyos 
campus se sitúan en zonas afectadas 
por el proyecto municipal que se les 
concediera acreditaciones de residen-
tes, al entender que la zona azul cons-
tituye un «claro perjuicio» para estos 

alumnos. Con críticas a la «poca infor-
mación» y «secretismo» con los que el 
asunto se está llevando a cabo «tanto 
de cara al estudiantado como de cara 
a la ciudadanía», el Cadus recordaba 
que el pleno del órgano estudiantil ya 
se pronunció en diciembre negativa-
mente, exigiendo «medidas compen-
satorias para paliar su aplicación». 

Frente común PSOE-IU 
En el ámbito más político, los dos gru-
pos de la oposición municipal, PSOE 
e IU, han hecho ya frente común jun-
to al sindicato CC.OO, y trabajadores 
afectados por la nueva zona azul para 
reclamar su paralización. Los porta-
voces de ambos grupos y representan-
tes del sindicato mantuvieron ayer un 
encuentro, de hecho, para exigir la pa-
ralización de las nuevas plazas y la 
búsqueda del consenso con las perso-
nas afectadas.

Los universitarios piden hoy que 
no se les aplique la zona azul
∑ El Cadus reclamará a 

Movilidad facilidades en 
el transporte y tarjetas 
de residentes ante el 
«claro perjuicio»

ABC SEVILLA 

La Comisión Ejecutiva de Emasesa de 
esta semana aprobó la adjudicación del 
proyecto para la sustitución de redes 
de abastecimiento y saneamiento en la 
calle Marqués de Nervión, en el tramo 
entre la calle Ramón y Cajal y Santa Ma-
ría Mazarello, por conservación. Las 
obras tendrán un coste de 277.500 eu-
ros y un plazo de tres meses y medio. 

Por otro lado, se ratificó la contra-
tación de los servicios de explotación, 
mantenimiento y conservación de la 
Estación Depuradora de Aguas Resi-
duales (EDAR) de Tablada y Estacio-
nes de Bombeo Los Remedios, cuyo 
presupuesto asciende a 4,6 millones 
de euros. La EDAR Tablada da servi-
cio a la zona oeste de Sevilla (Triana y 
Los Remedios) además de las pobla-

ciones de Camas y San Juan de Aznal-
farache. Tiene una capacidad nomi-
nal de tratamiento de 50.000 metros 
cúbicos al día. También se ocupa de la 
explotación, conservación y manteni-
miento de las EABRP de La Puebla I y 
II. El plazo será por tres años. 

Asimismo, se ratificó la transforma-
ción de 48 millones de deuda de corto 
a largo plazo, «algo que mejora los cos-
tes financieros y la capacidad econó-
mica de la empresa», según explicó el 
consejero delegado de Emasesa, Jesús 
Maza, que recordó que se ha reducido 
un 16% la ratio de endeudamiento.

Se renovarán las redes de la 
calle Marqués de Nervión

EMASESA

Enramadilla, Nervión... 

Los estudiantes ya pidieron 
«medidas compensatorias» 
en diciembre para paliar   
la aplicación de las tarifas

Dos millones 
para obras en 
las calles del 
Casco Antiguo

Toda la información en 
www.sevillaciudad.es

S. C. 

CASCO ANTIGUO 

La delegada del Distrito Cas-
co Antiguo, Amidea Navarro, 
presentó ayer su informe de 
gestión en el Debate del Esta-
do del Distrito. Navarro seña-
ló que «durante 2013 se ejecu-
taron obras por un importe de 
1.442.000 euros y para 2014 
está prevista la ejecución en 
inversiones de un total de 
2.227.000 euros, lo que supo-
ne un incremento del 35% con 
respecto al año anterior».  

Además, indicó que se están 
reparando los desperfectos del 
suelo de la Alameda y en los 
próximos meses se acomete-
rán labores de conservación en 
el viario de Zaragoza, Plaza de 
San Francisco, Argote de Mo-
lina, San  José, Santa María la 
Blanca, Hernando Colón y Ale-
manes. Además, se están aco-
metiendo trabajos en la calle 
Levíes, Céspedes, Mercedarias, 
Conde de Ybarra, Vidrio, Gar-
ci Pérez, Cano y Cueto, Conquis-
ta, Curtidores, Nardo, Pasaje 
Zamora, San Clemente, Zurra-
dores, Armenta y Tintes. Igual-
mente, se van a realizar obras 
de reurbanización en Almiran-
te Lobo, Alfonso XII (desde Pla-
za del Duque hasta el Museo), 
San Pablo y Tarifa.  

Navarro comentó que está 
«especialmente satisfecha» 
tanto de que el presupuesto 
haya sido ejecutado en un 
98,27% y de la oferta de talle-
res socioculturales, que ha 
aumentado su número has-
ta los 93.

abcdesevilla.es/sevilla
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Los universitarios piden pase de residentes
para la zona azul y un bonobfis especial
SEVILLA

Una representaci6n del Consejo de
Alumnos de la Universidad de Sevi-
lla (Cadus) se reunirfi hoy con res-
ponsables de la Direcci6n General
de Movilidad del Ayuntamiento de
Sevilla para reclamar a la Corpora-
ci6n local facilidades para el trans-
porte esmdiantil, Was la ampliaci6n
de la zona azul en los alrededores
de algunas facuhades como las ubi-
cadas en la Cartuja, Reina Merce-
des, Nervi6n o Macarena. El Cadus
ha registrado un escrito dirigido al
director general de Movilidad, Mi-
guel/mgel Ruiz Frutos, en el que le
reclaman la paralizaci6n del proce-
so o que se conceda a los alumnos
acreditaciones de residentes, al en-
tender que la zona azul constituye
un ~claro perjuicio,~ para ellos por el

sobrecoste afiadido que supondr~i
en una simaci6n de ,,recortes de be-
cas y subidas de tasas, que no ha-
cen mils que agravar la precariedad
econ6mica del conjunto de los es-
tudiantes~. Recuerda adem~is que
no todos los estudiames fienen bo-
nificado el transporte urbano de los
autobuses o el melro, pot 1o que pi-
de ,,un bono universitario,,, al tiem-
po que solicita mejorar la comuni-
caci6n de las lineas C 1 y C2 a la Car-
tuja ylos aparcamientos para bicis
,,pues son cada vez m~is los estu-
diantes que usan este medio "de
n’ansporte)).

El 6rgano estudiantil critica, en
su escrito al que ha tenido acceso
Europa Press, la ((poca informaci6n,
y ((secretismo, del Ayuntamiento
con este astmto, ante el que el Pleno

del Cadus ya se pronunci6 en con-
tra.

La falta de difilogo ha sido tam-
bi~n criticada que tarnbi~n ha reci-
bido pot parte de la oposici6n mu-
nicipal de PSOE e IU y el sindicato
CCOO, que han constituido un
~,frente comtin, contra una iniciati-
va en la que solo ven ~*voracidad re-
caudatoria,, pot pane del Ayunta-
miento, al que reclaman que ,,aban-
done el proyecto tal como estfi
p/anteado y Zoido se siente con las
partes afectadas, como son vecinos,
trabajadores (principalmente del
HospitalVirgen del Rocfo) y estu-
diantes y se abra un proceso de dkL
logo en el que todos salgamos be-
neficiados,,.

E1 debate de la zona azul llegarfi
hoy al Pleno municipal a trav6s de

las mociones de la oposici6n si bien
desde el Gobiemo local, el delegado
de Seguridad y Movilidad, Juan Bue-
no, dijo ayer que manliene una ,,po-
litica de mano tendida para todos
los colectivos y trabaiadores que
quieran acercarse a nosotros para
llegar atm acuerdo con ellos~,.

No obstante, Bueno record6 que
en la Junta Municipal del Distrito
Sur ,,ha sido retirada por los votos
de los ciudadanos la propuesta para
la supresi6n en Bami de la zona
azul,, e insisti6 en que considera
,,sorprendente,~ la oposici6n de
PSOE e IU y su acusaci6n de la vo-
caci6n recaudatoria de las 7.000
nuevas plazas de zona azul implan-
tados ,cuando ellos cuando gober-
naban eran los que pretendian lie-
nat Sevilla con el triple,).
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A menos de un año de las elec-
ciones municipales de 2015 y so-
lo unos días después de que el
alcalde de Málaga, Francisco de
la Torre (PP), aclarara que opta-
rá a la reelección por cuarta vez
en estos comicios, el concejal
malagueño de Cultura, Turis-
mo, Deporte y Educación, Da-
mián Caneda, anunció ayer que
deja su acta, lo que obligará a
una remodelación del equipo de
gobierno por tercera vez en este
mandato. “Abandono la políti-
ca”, dijo el exsenador y exdiputa-
do del PP durante una interven-
ción en el pleno municipal des-
pués de que los rumores sobre
sumarcha empezaran a circular
por las redes sociales.

En su despedida dijo que hay
“un cambio de etapa”, que tiene
“proyectos personales y profesio-
nales” y que su salida del Ayunta-
miento se conocía internamente
en el partido desde hace un año.
Su renuncia se hará efectiva-
mente el mes que viene.

Caneda, el político más curti-
do y veterano e inicialmente con
más aspiraciones en el gobierno
local, ocupó el puesto número
cinco de la lista de De la Torre
en 2011 y se vendió como un fi-
chaje estrella. Es viceportavoz
del grupo popular. Durante es-
tos tres años ha sido una especie
de verso suelto que no ha esqui-
vado polémicas, aunque ni el al-
calde ni el partido han apostado
nunca de manera clara por él.

Con lamarcha de Carolina Es-
paña al Congreso, poco después

de las municipales, logró sumar
Turismo a la cartera de Cultura
y se convirtió en primer tenien-

te de alcalde. Se le resistió la por-
tavocía, aunque ya se empezó a
hablar de un posible delfín del
alcalde. Hace un año, cuando la
sentencia del Tribunal Constitu-
cional que declaró nulo el nom-
bramiento de concejales no elec-
tos en las grandes ciudades obli-
gó a una profunda remodela-
ción de gobierno local, tampoco

lo consiguió. De la Torre sor-
prendió a casi todos y orilló a
Caneda para decantarse como
portavoz por Mario Cortés, uno
de los ediles más jóvenes del or-
ganigrama municipal.

El anuncio de renuncia del
concejal de Cultura y Turismo
se produce en plena polémica
por el proceso de adjudicación
para construir y explotar un
complejo deportivo de pistas de
tenis y pádel, impugnado en la
vía contencioso-administrativa
por una empresa que denuncia
un presunto trato de favor hacia
la que finalmente resultó benefi-
ciada. El caso ha desvelado su-
puestas discrepancias entre
áreas municipales, aunque el
equipo de gobierno ha defendi-
do en todo momento “la legali-
dad” del concurso.

Los representantes sindicales de
CC OO de los trabajadores de 22
empresas afectadas por la amplia-
ción de la zona azul en Sevilla y
los del Consejo de Alumnos de la
Universidad de Sevilla (Cadus) se
reunieron ayer en Sevilla con los
portavoces de los grupos munici-
pales de PSOE e IU, Juan Espadas
y José Manuel García, y acorda-
ron exigir la paralización de las
nuevas plazas de aparcamientos
en superficie y la búsqueda del
consenso con los afectados.

El Ayuntamiento puso en fun-

cionamiento, el pasado día 18,
3.173 nuevas plazas de zona azul
que se suman a las 4.112 que exis-
tían con anterioridad. Días antes
de esa fecha vecinos y trabajado-
res, especialmente de la zona de
Bami, protestaron por una deci-
sión que consideran “meramente
recaudatoria”.

Tanto los representantes de
los trabajadores afectados por la
creación de nuevas plazas, unos
20.000, como los de los estudian-
tes, unos 40.000, le han pedido al
Consistorio que les explique cuál
es su plan demovilidad para cada
una de las zonas en las que se ha

implantado la zona azul por pri-
mera vez: Macarena, Bami, Piro-
tecnia y Luis Montoto.

“La medida le causa un grave
prejuicio económico a muchos
trabajadores cuyo sueldono supe-
ra los mil euros y que, además,
tendrían que abandonar su pues-
to cada dos horas para ponermás
dinero en el parquímetro, algo
que es inviable”, comentó ayer el
secretario general de CC OO en
Sevilla, Alfonso Vidán.

Tanto Espadas, como García
han presentado mociones para
que el gobierno de Juan Ignacio
Zoido elabore un plan de movili-

dad en el que puedan opinar to-
dos los sectores afectados: trabaja-
dores, estudiantes, vecinos, co-
merciantes y usuarios del Hospi-
tal Virgen del Rocío. Además, IU
pedirá en el pleno que se celebra
hoy la convocatoria de referendos
en los barrios afectados.

“La zona azul debe ser un ins-
trumento al servicio de la estrate-
gia de movilidad, no un mero
plan recaudatorio. La sociedad
que gestiona el servicio, Aussa
[participada en un 51% por el
Ayuntamiento] prevé que recau-
dará cuatro millones de euros en
solo tres años”, apunta Espadas.

La dimisión del edil de Cultura abre una
crisis en el gobierno local de Málaga
La marcha de Damián Caneda coincide con la polémica por la adjudicación
de un centro deportivo, denunciada por un presunto trato de favor

Sindicatos, estudiantes y oposición se unen
contra la ampliación de la zona azul de Sevilla

El caso de Carlos Cano y Car-
men Bajo, un estudiante de
Medicina y unamujer en paro
que han sido condenados a
tres años de prisión por su ac-
tuación en un piquete durante
la huelga general de 2012, ini-
cia una nueva vía. El grupo de
apoyo jurídico que les ofreció
asesoramiento profesional
tras conocer el casoha solicita-
do a la Audiencia de Granada
un incidente de nulidad de las
actuaciones. Esto es, persigue
que se repita el juicio que aca-
bó con la condena de ambos.

Aunque la Audiencia ratifi-
có la sentencia dictada en su
día por el Juzgado de lo Penal
1 deGranada, el grupode juris-
tas considera que pudo haber
una vulneración de derechos
fundamentales. En su opinión,
“las pintadas y las voces” que
se le atribuyen en los hechos
probados de la resolución son
“levísimos”. Que se les conde-
ne con tres años de prisión es
debido a su relación con un
derecho fundamental, como
es la huelga, pero la jurispru-
dencia del Tribunal Constitu-
cional establece que el ejerci-
cio de uno de esos derechos
fundamentales no puede vol-
verse en contra de quien lo
ejerce, como sería el caso, se-
gún explicó Ariana Sánchez,
portavoz del colectivo que apo-
ya a los condenados.

Indulto
La pena de tres años de cár-
cel es firme tras ratificar la
Audiencia lo dictado por el
juzgado de lo penal, pero ca-
be la posibilidad de este re-
curso de tipo excepcional que
se presenta en el mismo órga-
no. La portavoz del colectivo
indicó, además, que el inci-
dente se acompañó de la peti-
ción de suspensión de la en-
trada en prisión de los dos
condenados, después de que
el juzgado emitiese la ejecu-
ción y, por tanto, diese orden
de su ingreso en prisión. Se-
gún Sánchez, habrá que espe-
rar ahora la decisión de los
magistrados al respecto.

En cualquier caso, Car-
men, de 54 años, ya había
conseguido recientemente
un aplazamiento de su ingre-
so en la cárcel. En concreto
hasta el 31 de julio. A Carlos,
por su parte, se le había dene-
gado, por lo que confían en
que este proceso suponga un
retraso hasta que no haya re-
solución judicial. El grupo
trabaja de forma paralela en
el indulto de los condenados.

El Ayuntamiento de Grana-
da verá en pleno también la
petición de indulto. El grupo
de IU va a solicitar a la Corpo-
ración al completo que la apo-
ye por una sentencia que con-
sideran “nada ejemplarizan-
te”. Stop Represión ha convo-
cado el 28 manifestaciones.

Los huelguistas
condenados a
prisión piden
un nuevo juicio

V. C., Granada

ESPERANZA CODINA
Málaga

M. M., Sevilla

El alcalde ha
orillado al que
estaba considerado
como su ‘delfín’

Damián Caneda (segundo por la derecha) recibió el aplauso de sus compañeros tras anunciar su marcha. / javier albiñana
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Redacción

La ampliación de la zona azul en
la capital sigue siendo un tema
por resolver. Las protestas conti-
núan y se ven pocos visos de solu-
ción, a pesar de que el Ayunta-
miento de Sevilla insistió ayer en
su “política de mano tendida” pa-
ra llegar a un acuerdo con los afec-
tados que critican la medida.

En concreto, según explicaron
fuentes municipales, se negociará
con todos los colectivos y afecta-
dos que se dirijan al gobierno mu-
nicipal y, como ejemplo, hicieron
referencia a los trabajadores de
los hospitales de Bami, a los que se

les pidió, hace un mes, desde Mo-
vilidad que presentasen una pro-
puesta concreta de sus necesida-
des y, al parecer, nunca lo hicie-
ron. Según fuentes de dicha dele-
gación también se cerró un acuer-
do con los comerciantes de Bami
y, en estos momentos, se está a la
espera de concretar cuántos nece-
sitarán el abono.

Desde el gobierno local se afeó
ayer que los afectados presenten
sus protestas ante la prensa y no
en los despachos municipales. Y,
una vez más, el delegado de Movi-
lidad, Juan Bueno, criticó ayer la
estrategia de la oposición en esta
polémica: “Resulta sorprendente

escuchar al PSOE y a IU cómo de-
fienden la supresión de la zona
azul, cuando ellos cuando gober-
naban eran los que pretendían lle-
nar Sevilla con el triple de la pro-
puesta planteada por el PP de zo-
na azul”.

Tanto el PSOE como IU se unie-
ron ayer en un frente común, jun-
to con el secretario general de
CCOO en Sevilla, Alfonso Vidán,
a una representación sindical de
los trabajadores afectados por la
zona azul. Esta plataforma man-
tuvo ayer un encuentro para exi-
gir la paralización de las nuevas
plazas y la búsqueda del consenso
con las personas afectadas, una
postura que se contradice con la
política de mano tendida que de-
fendió ayer el PP. Según el sindi-
cato, sólo en Bami los empleados
afectados ascienden a 15.000 per-
sonas. Y recordó que, además, en
su momento el Consejo Económi-

co y Social de Sevilla (CESS) ya
manifestó por unanimidad “el re-
chazo a estas medidas, del modo
en el que se están haciendo, espe-
cialmente porque se hace sin con-
tar con los afectados”.

Igualmente, Espadas consideró
“triste” que la iniciativa política
“más importante” de los tres años
de mandato de Zoido sean “las ca-
si 8.000 plazas de zona azul en Se-
villa, que generarán un efecto di-
recto en los bolsillos de los ciuda-
danos”. Así, apuntó que Zoido di-
ce que “ha consensuado y conven-
cido a los vecinos, pero una mues-
tra evidente de sus mentiras está
aquí”, e instó al alcalde a que sea
“capaz de rectificar” en el Pleno,
porque “así acertará al no estar
consensuado”.

La decisión, según el PSOE, “no

ha sido justificada por estudios de
movilidad. En la misma línea, el
portavoz de IU insistió en que las
plazas de zona azul tienen que co-
rresponder a políticas de movili-
dad: “Zoido enmarca la zona azul
en su voracidad recaudatoria, co-
mo un instrumento para conse-
guir más dinero de los sevillanos”.

De las 3.685 plazas nuevas de
zona azul, 622 se califican como
de Muy Alta Rotación (MAR), lo
que significa que los residentes
no pueden aparcar usando el bo-
no de 80 euros al año hasta las
14.00. Según criticó ayer la opo-
sición, es el precio por hora más
caro (1,25 euros) y el tiempo má-
ximo de aparcamiento es de sólo
60 minutos. En Bami, donde el
horario de MAR es de 8.00 a
14.00, hay 247 plazas y, entre
otras, están las del a plaza Rafael
Salgado, residencial e interior.
Los afectados también han criti-
cado que sólo se expida una tarje-
ta de residente por domicilio.

No obstante, Juan Bueno reite-
ró ayer que hay consenso y que en
la junta municipal del distrito Sur
fue retirada la propuesta para la
eliminación de esta medida gra-
cias al voto de los vecinos. El deba-
te seguirá hoy en el Pleno.

● El Ayuntamiento alega que negociará con

quienes presenten sus propuestas ● Los

trabajadores y la oposición crean un frente

Movilidad tiende la mano para
buscar soluciones en la zona azul

MANUEL GÓMEZ

Un afectado coloca un cartel de protesta en un establecimiento de Bami.

Los universitarios reclaman hoy soluciones al transporte
Una representación del Consejo
de Alumnos de la Universidad de
Sevilla (Cadus) se reunirá hoy
con la dirección general de Movi-
lidad del Ayuntamiento de Sevi-
lla al objeto de reclamar facili-
dades para el transporte estu-
diantil, después de haberse con-
cluido los trabajos previos al co-
mienzo de la ampliación de la
zona azul. En este sentido, el ór-
gano ha registrado un escrito di-
rigido al director general de Mo-
vilidad, Miguel Ángel Ruiz Fru-

tos, en el que le reclaman la para-
lización del proceso. En el docu-
mento, al que ha tenido acceso
Europa Press, se incide en que, en
caso contrario, sería de interés pa-
ra los estudiantes cuyos campus
se sitúan en zonas afectadas por
el proyecto –Cartuja, Bami, Ner-
vión o la Macarena, principalmen-
te– que se les concediera acredi-
taciones de residentes, al enten-
der que la zona azul constituye un
“claro perjuicio” para estos alum-
nos. Con críticas a la “poca infor-

mación” y “secretismo” con los
que el asunto se está llevando a
cabo “tanto de cara al estudianta-
do como de cara a la ciudadanía”,
el Cadus recuerda que el Pleno
del órgano estudiantil ya se pro-
nunció en diciembre negativamen-
te, exigiendo “medidas compensa-
torias para paliar su aplicación”. Y
es que los estudiantes aseguran
ser conscientes del sobrecoste
añadido que supone la implanta-
ción de zona azul en la situación
de “recortes de becas y subidas

de tasas, que no hacen más que
agravar la precariedad económica
del conjunto de los estudiantes”.
El Cadus recuerda, asimismo, que
no existen ventajas económicas
para la totalidad de alumnos de la
Hispalense en cuanto al uso del
transporte público de la ciudad se
refiere, ni para los transportes ur-
banos municipales (Tussam) ni
para el metro, por lo que piden un
bono universitario para el uso de
estos vehículos, “accesible a todos
los estudiantes de la US”. También

han solicitado mejorar la comu-
nicación de los autobuses urba-
nos con la Cartuja, acercar más
la señalización de ‘ceda el paso’
y semáforos de las paradas del
C1 y C2 a la Escuela Técnica Su-
perior de Ingeniería --”muchos
usuarios ignoran los que ya hay
y se llegan a dar situaciones de
peligro”-- y mejorar las dotacio-
nes de aparcamientos para bici-
cletas, “pues son cada vez más
los estudiantes que usan este
medio de transporte para paliar
las deficiencias del transporte
público”, y las condiciones del
carril bici.

NUEVAS ÁREAS
Zona Plazas

ZONA AZUL
Macarena 199
Luis Montoto 422
Viapol 100
Pirotecnia 516
Bami 1.184

ZONA MAR
Luis Montoto 172
Pirotecnia 203
Bami 247

ZONA VERDE
Luis Montoto 82
Pirotecnia 85
Bami 475
Total 3.685

Los afectados critican

también que sólo se

expida una tarjeta de

residente por domicilio

Sólo en Bami hay 247

plazas que los vecinos

no pueden ocupar

hasta las 2 de la tarde
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TURISMO

Laura Serrano PRIEGO

La Consejería de Turismo y Co-
mercio presentó ayer en Priego
de Córdoba el plan de comer-
cialización que pondrá en mar-
cha dirigido a los hoteles Villas
de Andalucía, estrategia que se
desarrollará en el periodo
2014/2016 y tiene como meta
fundamental incrementar la
ocupación y la rentabilidad de
los establecimientos que com-
ponen la red. Hasta en 15 mer-
cados diferentes se proyectará
este producto turístico. El di-
rector gerente de Turismo An-
daluz, Francisco Artacho, sub-
rayó la “apuesta decidida de la
Junta por el relanzamiento de
estos alojamientos, como ofer-
ta de calidad y elemento dina-
mizador de la economía de los
municipios y comarcas”.

Artacho puso en valor las Vi-
llas de Andalucía como patri-
monio público, tras atravesar
“una complicada situación en
años anteriores”, de modo que
ahora desde el Gobierno anda-
luz se pretende llevar a cabo “un

cambio sustancial que moderni-
zará y hará más eficiente su ges-
tión para mejorar sus ingresos e
incrementar su rentabilidad”.

La red de Hoteles Villas de
Andalucía está compuesta por
las instalaciones de Bubión, en
la Alpujarra granadina; Laujar,
en el término municipal de
Laujar de Andarax (Almería);

Cazorla, en la provincia de Ja-
én; la Villa Turística de Priego
de Córdoba, que acogió la pre-
sentación del plan ayer, y la de
Grazalema (Cádiz).

En este sentido, argumentó
que el plan se enmarca en el
proceso de revitalización de la
red impulsado en la presente le-
gislatura, en el marco del cual
ya se acometió la reapertura de

la Villa de Grazalema (Cádiz) y
una serie de medidas de mejora
en diversas instalaciones.

Las actuaciones que desarro-
llarán, presentadas ayer a un
centenar de profesionales del
sector turístico y medios espe-
cializados, tratarán de incre-
mentar el nivel de ocupación y
los ingresos medios generados
por cada turista alojado, redu-
cir la estacionalidad y hacer de
la red un producto de referen-
cia, singularidad y calidad.
Otros objetivos son la elabora-
ción de nuevos productos que
integren servicios y actividades
con vinculación local, potenciar
el funcionamiento en red de los
cinco hoteles villas a través de
una estrategia común, mejorar
su posición en el emisor nacio-
nal y profundizar en mercados
internacionales.

De este modo, se plantean
unas 70 acciones de promoción
y apoyo a la comercialización,
que se llevarán a cabo en alrede-

dor de una quincena de países y
que abarcan la participación en
ferias y encuentros del sector,
campañas en medios, contactos
con intermediarios, mejora de
instalaciones o la organización
de actividades en las villas.

La estrategia on line también
contará con una especial aten-
ción, a través de acciones en la
red que refuercen la nueva ima-
gen de estos establecimientos,
como la mejora de su presencia
web, planes en redes sociales y
la interacción con los potencia-
les clientes para que compartan
sus experiencias.

Por otra parte, se dio a cono-
cer la nueva campaña de comu-
nicación específica para la pro-
moción de los Hoteles Villas de
Andalucía, diseñada por la
agencia junior La Huerta como
ganadora de la experiencia De
la clase a la cuenta, organizada
por la Universidad de Sevilla.
Esta actividad, que este año
cumplía su decimonovena edi-
ción, permite a alumnos de la de
la Licenciatura de Publicidad y
Relaciones Públicas tener su
primer encuentro con un clien-
te real, para el que trabajan en
grupos organizados en peque-
ñas agencias.

La nueva creatividad de la
red, que se desarrolla bajo el le-
ma Viajes de Vuelta, está inspira-
da en el retorno a lo esencial, a
través de un concepto vivo y
atemporal que incide en aspec-
tos como la autenticidad y la di-
versidad de experiencias que
ofrece el interior de Andalucía,
con un mensaje que invita a re-
petir la visita a los estableci-
mientos que componen la red.

Los hoteles Villas de Andalucía
se promocionarán en 15 países

M. G.

Francisco Artacho, ayer, durante la presentación del plan en Priego.

● La Junta pone en marcha un plan de

comercialización para impulsar su rentabilidad

● Se celebrarán 70 acciones de promoción

El plan se presenta en

el hotel Villa de Priego

ante un centenar de

profesionales del sector

M. G.

Una de las calles de la villa de Priego.

Artacho subraya la

apuesta de la Junta

por el relanzamiento

de estos alojamientos
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INICIATIVA CULTURAL

Juan Parejo

Un nuevo museo para recordar a
la comunidad hebrea sevillana
medieval, acogiendo su memoria
y dando un nuevo enterramiento
a los restos funerarios exhumados
de su cementerio en las excavacio-
nes arqueológicas para que regre-

sen a su lugar tradicional. Con es-
ta filosofía nace La Casa del Sueño,
propuesta presentada por el ar-
queólogo sevillano Fernando
Amores y por la museóloga israe-
lí Renée Sivan, para recodar el pa-
sado sefardí de la ciudad de Sevi-
lla y restituir la memoria de los ju-
díos sevillanos. El Ayuntamiento
se encuentra estudiando este pro-
yecto que sumaría un nuevo atrac-
tivo turístico a la ciudad y la enfo-
caría hacia la comunidad hebrea
y su turismo. Para ello, se hace ne-
cesaria una colaboración público-
privada que permita musealizar el
espacio que se ha propuesto.

El propio delegado de Turismo
del Ayuntamiento, Gregorio Se-
rrano, informó el pasado miérco-
les que manejaban una propuesta
para “poner en valor” los restos
del cementerio sefardí hallado
durante la construcción, a media-
dos de los 90, del aparcamiento
subterráneo de la calle Cano y
Cueto, como publicó ayer este pe-
riódico. El proyecto que maneja el
Ayuntamiento va mucho más allá
de recuperar esos restos que fue-
ron exhumados y ahora se en-
cuentran almacenados en el Mu-
seo Arqueológico. La Casa del Sue-
ño se presenta con los objetivos de

“informar sobre el pasado judío
de la Sevilla medieval”, “servir de
punto de información sobre la co-
munidad sefardí”, “restituir la me-
moria de los judíos sevillanos”,
“servir de lugar de reflexión sobre
la convivencia de los pueblos y los
credos”, “transmitir emociones
sobre la memoria, la identidad y
el olvido” y “renovar y dignificar
el sentido del entorno como ce-
menterio hebreo histórico”.

Para materializar este museo se
ha elegido la llamada Casa del Jar-
dinero Mayor, una edificación de
156 metros cuadrados que se en-
cuentra aislada en el extremo nor-

te de los Jardines de Murillo. Se
trata de una edificación de estilo
regionalista, obra de Juan Talave-
ra, de propiedad municipal y ads-
crita a la Delegación de Parques y
Jardines. Los creadores del pro-
yecto resaltan su importancia: “Es-
ta propuesta nos parece funda-

mental por el valor simbólico que
ofrece. Tras la expulsión de su pa-
tria hace siglos, Sevilla les dota
ahora de una casa propia, acogién-
dolos como vecinos. Esta casa ha
de ser física y espiritual a la vez”.

Otro de los pilares del proyecto
es el de recuperar el sentido de
cementerio para el área funeraria
medieval. La Casa del Sueño aco-
gería en su entorno inmediato de
los jardines las inhumaciones de
los restos hallados en las excava-
ciones arqueológicas recientes.
“Los jardines perimetrales exte-
riorizarían de algún modo –a
concretar en el proyecto museo-
gráfico– las nuevas tumbas que se
inhumarían en el área. Los crite-
rios y rituales de la nueva inhu-
mación de restos habrían de estar
asesorados por autoridades reli-
giosas hebreas”.

El proyecto no relata de manera
pormenorizada la propuesta mu-
seográfica por no conocerse en
detalle las características de la
edificación que se ha selecciona-
do, pero sí se recoge cómo debe-
rían ser las líneas maestras: “La
Casa del Sueño, como museo con-
memorativo de la comunidad ju-
deo-sevillana, ha de ser el lugar
donde se exhiba información so-
bre la historia de la comunidad,
del contexto socio-político, re-
construcciones virtuales del ba-
rrio, de su cementerio, o de edifi-
caciones relevantes. Asi-
mismo, puede recoger
objetos proceden-
tes de las excava-
ciones arqueo-
lógicas del ba-
rrio, pasadas
y futuras, y
otros elemen-
tos, como los
sellos judíos
de la colección
arqueológica
municipal”. Tam-
bién se propone re-
partir folletos o guías
on-line sobre el patrimonio ju-
dío existente en el barrio. El pro-
yecto identifica como fundamen-
tal el retorno a Sevilla de la lauda
sepulcral de R. Salomo ben Abra-
ham, propiedad del Arqueológico
sevillano y actualmente deposita-
da en el Museo Sefardí de Toledo,
“donde pasa desapercibida en el
patio”. También se propone incor-
porar en el museo la audición am-
biental de romanzas sefardíes o
aprovechar las nuevas tecnologías
para desarrollar “propuestas ági-

les y atractivas de comunicación
social sobre cualquier aspecto”.

La denominación de La Casa del
Sueño ha sido elegida por ser
“parte sustancial del contenido
emocional que se le añade al mu-

seo”. Con ello, “se afirma
el carácter y sentido

de hogar y resi-
dencia”, ade-

más de identi-
ficar el sueño
“con la muer-
te en el senti-
do de des-
canso de los
difuntos he-

breos a los que
protege y evoca

la edificación”. El
sueño
también se
relaciona
con “el
sueño del
pueblo ju-

dío, el tradicional de vivir en paz
en las distintas patrias en que fue-
ron quedando; el perenne de vol-
ver a su tierra prometida”. Igual-
mente, se evoca el sentido bíblico
del término sueño, “muy próximo
y recurrente ya que, según la tra-
dición y los textos bíblicos, Yahvé
lo usaba para ponerse en contac-
to con el hombre”.

JUAN CARLOS MUÑOZ

La Casa del Jardinero Mayor es el lugar propuesto para instalar el museo.

‘LA CASA DEL SUEÑO’

●El Ayuntamiento estudia una
propuesta para crear en los Jardines
deMurillo un espacio en el que
recordar el pasado sefardí de la ciudad

Un nuevo
atractivo para la
oferta turística

La oferta turística de Sevilla
se vería potenciada con la
iniciativa La Casa del Sueño
que estudia el Ayuntamiento.
Actualmente, los vestigios
judíos de la ciudad se cir-
cunscriben a recuerdos en el
nomenclátor, como las ca-
lles Levíes, Judería, Jamer-
dana o Susona, a algunos pe-
queños espacios museísti-
cos, como el que se encuen-
tra en el Palacio de Altamira,
a restos de la cerca, a vesti-
gios de la sinagoga hallados
en Santa María la Blanca o a
los restos exhumados del
cementerio. Hace un par de
años, el Ayuntamiento de Se-
villa ya se incorporó a la red
de juderías de España, Cami-
nos de Sefarad, editando un
folleto informativo bajo el le-
ma La Ruta de los Levíes.
Las raíces de Sefarad.

El museo

hebreo

de Sevilla

El espacio elegido es la
conocida como Casa
del JardineroMayor, en
los Jardines deMurillo

Sello de la comunidad

hebrea de Sevilla

(S.XIV) que existe en

el BritishMuseum.

usuario
Resaltado
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SEVILLA 

La presidenta de la Junta de Andalu-
cía, Susana Díaz, anunció ayer que la 
Junta congelará de cara al próximo 
curso 2014-2015 el precio de las tasas 
de los grados universitarios y también 
que reducirá un 15 por ciento el coste 
de la primera matrícula en los máste-
res. 

 Así lo indicó Díaz durante su inter-
vención en la sesión del control al go-
bierno en respuesta al portavoz par-
lamentario del PP-A, Carlos Rojas, 
quien destacó por su parte tras cono-
cer esta iniciativa, que la presidenta 
acostumbra a hacer anuncios «estre-
lla» durante los plenos para «intentar 
tapar toda la corrupción» y luego los 
anuncios «se quedan en nada». 

No obstante, el dirigente popular 
aprovechó este anuncio para reclamar 
a la presidenta de la Junta que pague 
la deuda de 650 millones de euros que 
el Gobierno andaluz tiene adquirida 
con las universidades andaluzas y que 
está «poniendo en peligro» a estas ins-
tituciones.  

Posteriormente, Díaz le contestó a 
Rojas que la Junta de Andalucía ha de-
cidido llevar a cabo esta medida por-
que responde a la demanda de los es-
tudiantes. Además, tambián criticó  
que el PP-A no aproveche la ocasión 
para mostrar su apoyo a la Junta de 
Andalucía cuando se trata de decisio-
nes como ésta. 

Como se recordará, el pasado 9 de 
junio el Consejo Andaluz de Universi-
dades (CAU), informó favorablemen-
te del proyecto de decreto de tasas aca-
démicas y de titulaciones de las uni-
versidades de Andalucía para el curso 
2014-2015, que recoge el mantenimien-
to del precio del crédito en el mínimo 
de la horquilla que establece el Gobier-
no central para estos estudios y redu-
ce un 15 por ciento la primera matrí-
cula de los másteres. 

Precios mantenidos 
En concreto, según indicaba la Conse-
jería de Economía, Innovación, Cien-
cia y Empleo en una nota, el borrador 
de la nueva norma, que debe ser apro-
bado en las próximas semanas en una 
reunión del Consejo de Gobierno, con-
templa mantener en el mínimo posi-
ble el precio de los estudios de Grado, 
que seguirá siendo único para todas 
las ramas del conocimiento, a la vez 
que propone una reducción de un to-

tal del 15,5 por ciento en las primeras 
matrículas para los másteres univer-
sitarios.El CAU ha mostrado su con-
senso a que el precio público para las 
titulaciones de Grado no crezca por 
encima del IPC, manteniéndose en una 
cuantía única para todas las titulacio-

nes, sin distinguir el grado de experi-
mentalidad, y en el mínimo de la hor-
quilla fijada por el Ministerio de Edu-
cación, Cultura y Deporte -entre el 15 
y el 25 por ciento del coste de la ense-
ñanza-. 

Junto a ello, se reduce por segundo 
año consecutivo el precio del crédito 
de los másteres, fijándose para el pró-
ximo curso un descenso en torno al 
15,5 por ciento. Esta disminución es 
producto de la reducción de los cos-

tes, gracias a una mayor demanda por 
parte de los primeros egresados de 
Grado tras la adaptación al Espacio 
Europeo de Educación Superior. Ade-
más entre las novedades anunciadas de 
cara al curso académico que comenza-
rá el próximo mes de septiembre, tam-
bién se ha orientado la oferta de más-
teres para dotarla de una mayor proxi-
midad a los requerimientos del mercado 
laboral, especialmente en aquellos sec-
tores prioritarios en Andalucía.  

La Junta congelará el 
precio mínimo de las 
tasas universitarias

FIRMA FOTO Carlos Rojas, portavoz del PP, ayer en el Parlamento

A. R. V. SEVILLA 

El antropólogo y expolítico andalu-
cista Javier Aroca no tendrá que re-
nunciar a su próspera carrera como 
tertuliano profesional tras su ficha-
je como directivo del Centro de Es-
tudios Andaluces. La fundación de-
pendiente de la Consejería de Presi-
dencia de la Junta lo contrató en 
marzo pasado como «coordinador de 
investigación», con un sueldo de 
45.685 euros brutos al año, ajustán-

dose al decreto Real Decreto 
1382/1985, de 1 de agosto, por el que 
se regula la relación laboral de carác-
ter especial del personal de alta di-
rección. Así lo especificó ayer el con-
sejero de la Presidencia, Manuel Ji-
ménez Barrios, respondiendo una 
pregunta en el Pleno del Parlamen-
to del diputado del PP Jaime Raynaud, 
quien calificó su fichaje como «en-
chufe de alta tensión». 

Conforme al citado decreto, su ho-

rario de trabajo será «el fijado en las 
claúsulas del contrato» y tiene am-
plio margen de flexibilidad, lo que le 
permitirá compaginarlo con su face-
ta de tertuliano en los programas de 
La Sexta, la Ser y Canal Sur TV. Jimé-
nez Barrios defendió que su «exten-
so» currículum lo hace «merecedor» 
del cargo y recordó sus licenciaturas 
en Derecho y Antropología. 

Raynaud aseguró que la Junta le 
paga así «su servilismo y sus ataques 
al PP, ésos son sus méritos y el currí-
culum». Criticó que su fichaje se haya 
hecho con «nocturnidad y oscuran-
tismo» y que su único mérito son sus 
intervenciones mediáticas como 
«hoja de perejil al PSOE y sus di-
rigntes». 

Aroca tiene horario flexible en 
la Junta para acudir a tertulias

CENTRO DE ESTUDIOS ANDALUCES

∑ El PP le recuerda                 
la deuda de 650 
millones que tiene   
con las universidades

«Su líder todavía 
está en garantía» 
La presidenta de la Junta 
arremetió durante su inter-
vención contra el presidente 
del PP-A, Juanma Moreno, 
afirmando que los populares 
están «divididos y desconten-
tos» con su máximo dirigente.  
«No tengan problemas con su 
líder, todavía lo tienen en 
garantía, si no sirve lo cam-
bian y, además, le devuelven el 
dinero», recomendó con sorna 
Susana Díaz mirando a la 
bancada popular.  La presi-
denta respondió así a un 
ataque del portavoz parla-
mentario del PP-A, Carlos 
Rojas, quien aseguró que este 
periodo de sesiones se ha 
caracterizado por «la inesta-
bilidad, la pasividad, la 
confrontación y más corrup-
ción. Nunca ha habido tanta 
inestabilidad en Andalucía 
como desde que usted es 
presidenta», apuntó Rojas, 
quien  le acusó de dar «un 
ritmo de tortuga» a la Junta 
cuando necesita «la máxima 
revolución», poniendo como 
ejemplo de ello que, a estas 
alturas de la legislatura, sólo 
se hayan aprobado dos leyes.

abcdesevilla.es/andalucia
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EDUCACION

La Junta confirma
que se congelan
las matriculas
universitarias y
baja el master

SEVILLA
La presidenta de la Junta de An-
daluc/a, Susana Diaz, confum6
ayer la ~congelaci6n. el pr6xi-
mo curso del importe del pre-
cio de las matriculas de grado,
as/como una bajada de115,5
por ciento de las primeras ma-
triculas de los m~ister universi-
tarios. Dfaz formaliz6 este
anuncio durante la sesi6n par-
lamentaria de control al go-
bierno, en la que hizo un ba-
lance del periodo de sesiones
que est~ a punto de finalizar.

Subray6 que esta iniciativa,
como otras promovidas pot su
gobierno, la est~in haciendo
~sin la ayuda, del Ejecutivo de
la naci6n e incluso, a veces, con
~*un bochornoso boicot,.

El portavoz del PP, Carlos
Rojas, dijo -en tono ir6nico-
que se trata de ,,otto anuncio
estrella, que luego ,,se queda
en nada., y denunci6 que la
lunta est~ ,~poniendo en peli-
gro. alas universidades anda-
luzas porque ~,les deben 650
millones de euros..

Los rectores andaluces pi-
dieron en bloque a la lunta de
Andalucfa en el mes de abril
una revisi6n de los precios de
los m~isteres. La fuerte compe-
tencia en este segmento de la
oferta universitaria pero, sobre
todo, los gravisimos problemas
econ6micos de las familias ha-
cian necesaria una revisi6n del
precio de las matrfculas a jui-
cio de los mGximos responsa-
bles acad6micos. En este curso
que ya est~i a punto de termi-
nat, el precio del cr6dito de un
master que habilita para el de-
sempefio de una profesi6n es-
t~i en 19,5 euros. A esta canti-
dad es a la que hay que aplicar-
le en 2014/2015 una bajada del
15,5%, 1o que colocar~ el pre-
cio del master en 16,5 ettros.
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ADRIÁN DELGADO 

MADRID 

Las arcas de la Universidad Complu-
tense de Madrid (UCM) viven prácti-
camente a golpe de improvisación. Así 
se desprende de la petición de un ade-
lanto de 8 millones de euros que ha 
realizado a la Comunidad de Madrid 
para garantizar el pago de las nómi-
nas de junio. Ayer, el Consejo de Go-
bierno aprobó conceder ese anticipo 
finalista al presupuesto de la univer-
sidad madrileña para asegurar que los 
profesores cobren al final de este mes. 

Así lo anunció el consejero de Pre-
sidencia, Justicia y portavoz del Go-
bierno regional, Salvador Victoria, que 
señaló que la Complutense está pasan-
do por «un problema de liquidez in-
mediato» y que eso «está poniendo en 
riesgo el pago de las nóminas a sus 
profesores y empleados».  

La UCM arrastra desde hace años 
una deuda que ronda los 150 millones 
de euros, que ha lastrado su funciona-
miento normal. A ello contribuye ne-
gativamente sus dimensiones: más de 
5.000 docentes, tres campus distan-
ciados entre sí, multitud de edificios... 
Su imagen se ha deteriorado brusca-
mente en la última década por los es-
cándalos, la antigüedad de sus insta-
laciones y la «escasez presupuestaria» 
que ha denunciado en reiteradas oca-
siones su rector, José Carrillo.  

Desde la Universidad –que ha lle-
vado a cabo un plan de eficiencia des-
de 2011 para ahorrar– explican que 
este anticipo solicitado al Gobierno re-
gional para atender a gastos corrien-
tes «es una operación habitual que se 
realiza en los meses de tensión de te-
sorería». Una tensión que ha explota-
do justo antes de que el personal de la 
Complutense cobre la nómina y la paga 
extra del verano.  

Previsto en la Ley 
En ese sentido, aseguran que a lo lar-
go del año hay meses «valle» y otros 
de «tensión de caja». «Actualmente se 
trata de uno de esos periodos y que 
luego se compensa con el abono de 
matrículas, donde se suele producir 
superávit», explicaron desde la Com-
plutense a Ep. «Los gastos son fijos 
pero los meses son variables en situa-
ción de tesorería», recalcaron las mis-
mas fuentes, para apuntar que este an-
ticipo lo permite expresamente la pro-
pia normativa de la Comunidad. 

Así quedó recogido en la Ley de Pre-
supuestos de 2014, que prevé que el 

La Complutense pide un adelanto de ocho 
millones a la Comunidad para las nóminas
∑ El consejo de gobierno 

aprobó ayer, de manera 
urgente, esta medida 
por un «problema de 
liquidez inmediato»

Gobierno, a propuesta del consejero 
de Economía y Hacienda, pueda auto-
rizar la concesión de anticipos de caja 
a los organismos autónomos, empre-
sas públicas y universidades públicas 
de la Comunidad de Madrid –además 
de entes públicos–, hasta un límite má-

ximo del 15% de su presupuesto ini-
cial. «Con el fin de hacer frente a los 
desfases entre ingresos y pagos del pe-
riodo», dice la norma. Y añade: «Este 
límite se entiende operación a opera-
ción, pudiéndose solicitar un nuevo 
anticipo una vez quede cancelado el 
precedente». Lo cierto es que, de no 
existir esta norma –que se incluyó por 
primera vez en los presupuestos de 
este año–, las nóminas de los profeso-
res no estarían garantizadas.  

La UCM argumenta que esta situa-
ción no es excepcional, que se produ-
ce «todos los años» y que también uti-

lizan otras universidades o empresas 
públicas. A pesar de haber solicitado 
este anticipo, afirman que «el centro 
no tiene problemas financieros para 
atender sus gastos». 

No obstante, atendiendo a lo ex-
puesto en la ley de presupuestos de la 
Comunidad de Madrid, la Compluten-
se podría volver a pedir un nuevo an-
ticipo si se ve en un nuevo aprieto de 
tesorería. La universidad madrileña  
tiene la obligación ahora de reintegrar 
esos 8 millones de euros antes de la fi-
nalización del ejercicio económico de 
este 2014.

Lastre económico 

Las arcas de la UCM 
arrastran desde hace años 
una deuda que ronda los 
150 millones de euros

JAIME GARCÍA 
El rector de la Universidad Complutense, José Carrillo, en su despacho

Desnudos integrales 
de las feministas 
Un grupo de alumnas de la 
llamada «Asamblea Feminista de 
la Universidad Complutense» se 
desnudó, el pasado 14 de marzo,  
en pleno Rectorado, mientras 
intentaban entrar en el despacho 
del rector, José Carrillo, para 
«exigir un protocolo contra el 
acoso sexual en las aulas». En 
2011, otras 70 radicales se desnu-
daron en la capilla de Somosaguas  

 

Atrincherados en     
el Vicerrectorado 
Un grupo de 53 personas fueron 
detenidas, también en marzo, 

durante la segunda jornada de 
huelga estudiantil tras el desalojo 
del Vicerrectorado de la Universi-
dad Complutense. Los radicales  
llevaban allí encerrados una 
semana. Carrillo, a pesar de su 
autonomía, pidió a la Policía que 
entrara en el campus y procedie-
ra al desalojo por el riesgo que 
suponía para la seguridad y la 
salubridad en las instalaciones. 

 

Asalto radical a la 
facultad de Derecho 
El 20 de noviembre de 2013, la 
UCM vivió una de sus jornadas 
más bochornosas con el brutal 
asalto de un grupo de radicales a la 
facultad de Derecho. Miembros de 

las Brigadas Antifascistas y 
anarquistas entraron en el 
despacho del Foro Francisco de 
Vitoria. Agredieron y amenazaron 
de muerte a sus ocupantes. Acabó 
con una veintena de detenidos. 

 

Irregularidades y 
operaciones opacas 
El Tribunal de Cuentas echó un 
rapapolvo a la Complutense, en 
octubre de 2013, por los presu-
puestos de 2008 y 2009. «Irregula-
ridades», «importantes deficien-
cias» e, incluso, «transacciones 
opacas» son algunas de las duras 
conclusiones que expuso. Se fijó, 
sobretodo, en los gastos de su 
criticada Fundación General.

El «mal trago» de una histórica universidad
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